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Школа роста наших 
хозяйственных кадров

С каждым днем растет число предприя
тий, досрочно завершивших выполнение 
плана 1952 года —  второго года пятой
сталинской пятилетки. Это —  итог боль
шого труда, яркое свидетельство развер
нувшегося с новой силон социалистиче
ского соревнования. По сравнению с про
шлым годом достигнуты значительный ко
личественный рост продукции, повыше
ние ее качества, снижение себестоимости. 
Важным результатом заканчивающегося 
года является рост накоплений. Немало 
предприятий дали государству прибыль, в 
том числе и сверхплановую. Так, напри
мер, сверхплановые накопления Кутаис
ского машиностроительного завода «Гор
н як», завершившего годовой план 5 де
кабря, составляют за 11 месяцев 500  ты- 

<яч рублей.
Партия и правительство обращают ог

ромное внимание на улучшение 'Экономи
ческой деятельности предприятий. В сво
ем новом гениальном труде «Экономиче

ские проблемы социализма в СССР» 
товарищ Сталин подчеркивает, что в на
ших условиях действия закона стоимости, 

е е  ограничиваясь сферой товарного обра
щения. распространяются также на произ
водство. Правда, закон стоимости не име
ет  регулирующего значения в нашем со
циалистическом производстве, он постав
лен в определенные рамки, но он все же 
воздействует на производство, и этого 
нельзя не учитывать при руководстве 
производством. Актуальное значение для 
наших предприятий имеют такие вопросы, 
как хозяйственный расчет и рентабель
ность, себестоимость, цены и т. п. Поэто
му паши предприятия не могут обойтись 
и не должны обходиться без учета зако
на стоимости.

«Хорошо лп это? Не плохо. При ны
нешних наших условиях это действитель
но не плохо, так как это обстоятельство 
воспитывает наших хозяйственников в ду- 

псе рационального ведения производства и 
дисциплинирует их. Не плохо, так  как 
оно учит наших хозяйственников считать 
производственные величины, считать их 
точно и так же точно учитывать реаль
ные веши в производстве, а не занимать
ся болтовней об «ориентировочных дап- 
пьгх», взятых с потолка. Не плохо, так 
как  оно учит наших хозяйственников 
искать, находить и использовать скрытые 
резервы, таящиеся в недрах производства, 
а не топтать их ногами. Пе плохо, так 
к ак  оно учит наших хозяйственников си
стематически улучшать методы производ
ства, снижать себестоимость производства, 
осуществлять хозяйственный расчет и до
биваться рентабельности предприятия. 
Это —  хорошая практическая школа, ко
торая ускоряет рост наших хозяйствен
ных кадров и превращение их в настоя
щих руководителей социалистического 
производства на нынешнем этапе разви
тия». (И. В. Сталин. «Экономические 
проблемы социализма в СССР»).

Паши хозяйственники и плановики 
обязаны знать действия закона стоимости, 
изучать их, уметь учитывать в  своих рас
четах. К сожалению, это бывает далеко не 
всегда. Далеко не на всех предприятиях 
умеют, папрнмер, считать производствен
ные величины, снижать затраты материа
лов, топлива, электроэнергии, рабочей си
лы на выработку каждой единицы продук
ции.

До сих пор неудовлетворительно обстоит 
дело со снижением себестоимости продук
ции, с осуществлением хозяйственного 
расчета на Закавказском металлургическом 
заводе. Потери от брака, от перерасхода 
сырья п материалов, потери рабочего вре
мени здесь еще весьма значительны. Это, 
копечпо, умаляет успехи цехов, достигае
мые в результате стахановской работы 
передовиков производства, вызывает удо
рожание продукции, наносит финансовый 
ущерб заводу и, следовательно, ущерб го

сударству. На экономическую сторону ра
боты каждого цеха, участка ,. бригады ди
рекция и партийная организация не обра
щают нужного внимания. Пропаганда эко
номических знаний носит случайный ха
рактер. А ведь давно пора широко разъ
яснить в цехах, во что обходится каждая 
тонна стали, каждая готовая труба, ц  чем 
кроются потери и что должен делать каж
дый металлург для того, чтобы удешевить 
продукцию, повышать рентабельность сво
его завода.

На целом ряде предприятий хозяйствен
ный расчет внедрен формально; Экономя 
на одном, хозяйственники нередко до
пускают потери в другом и, таким обра
зом. снижают экономические показатели 
производства. Так. на шахтах Ахалцихе 
часты случаи выдачи угля, являющегося 
браком. На шахте Л* 2 в октябре было 
забраковано 50 тонн угля. Это немедлен
но отразилось в балансе шахты, повлия
ло на общую себестоимость продукции. 
Денежные потерн из-за брака, из-за того, 
что продукция из высших сортов пере
водится в низшие, все еще велики на 
предприятиях Министерства легкой про
мышленности Грузинской ССР. На швей
ных, обувных, текстильных фабриках ми
нистерства не обобщен опыт работы на 
основе хозяйственного расчета. Плохо 
считают каждый рубль, каждую копейку в 
городских и районных промкомбинатах, 
входящих в систему Министерства мест
ной промышленности Грузинской ССР. 
Министерство плохо изучает причины 
убыточной работы отдельных видов про
изводства, не принимает должных мер для 
повышения их рентабельности.

Каждый хозяйственник, каждый коман
дир производства должен твердо зпать сла
гаемые себестоимости продукции. Однако 
нашлись такие инженеры в Цителцкарой- 
ской конторе бурения треста «Грузнефть», 
которые на вопрос —  во что обходится 
метр проходки скважины, какова стои
мость буровых работ? —  ничего не могли 
ответить. И это не случайно. Аварии и 
простои «съедают» на многих буровых 
«Грузнефти» большие денежные средства. 
Отдельные буровики разучились счи
тать затраты на каждый метр проходки, 
и не удивительно, что себестоимость буре
ния оказалась значительно выіпе плано
вой, принесла государству убытки.

Неиспользованных резервов много и на 
передовых предприятиях. Разве можно, 
например, признать достаточной работу, 
проделанную на Тбилисском станкозаводе 
имени Кирова по снижению себестоимости 
станков? Несомненно, что путем экономии 
металла, уменьшения трудоемкости работ, 
полной ликвидации брака завод может в 
новом, 1953 году выше поднять свою рен
табельность.

Подготовка к третьему году пятой 
сталинской пятилетки обязывает наши 
хозяйственные кадры с большей настой
чивостью искать, находить и использо
вать скрытые резервы, улучшая методы 
руководства производством. В дальнейшем, 
когда будет закончено составление годо
вых балансов предприятий,— а эту рабо
ту надо провести в точно установленные 
сроки, —  необходимо широко обсудить их 
на собраниях хозяйственного актива, со
средоточив главное внимание на неисполь
зованных резервах и возможностях произ
водства, на недочетах в руководстве хо
зяйством.

Глубокое, всестороннее изучение дей
ствий закона стоимости в условиях нашего 
социалистического строя будет для наших 
хозяйственников большой практической 
школой, ускорит их рост как  руководи
телей социалистического производства, по
может им поставить на службу борьбе за 
досрочное завершение пятой сталинской 
пятилетки новые богатейшие резервы 
производства.

Сверх годового плана
Коллектив Пнгурского леспромхоза за- 

Іугршнл годовой план заготовки и вывоза 
{«есоматериалов в  1 декабря. В декабре 
сверх плана будет вывезено 6 тысяч ку
бометров лесоматериалов.

В 1953 году леспромхоз готовится обес
печить возросшие потребности Пнгурского 
целлюлозно-бумажного комбината в сырье. 
Для успешного выполнения этой задачи 
намечено широко механизировать трудоем
кие работы, внедрить новую тсхнику по 
разработке горных лесов.

Паровозники Сухумского отделения За
кавказской железной дороги еще в 1 де
кабря завершили годовой план по всем 
•сеовным измерителям работы.

За 11 месяцев машинисты Сухумского 
дело провести 267  тяжеловесных поездов, 
перевезли сверх плана десятки тысяч 
тонн народнохозяйственных грузов.

Среди малшпистов Очамчирсюого депо 
особенно отличился тов. Болввадзе. Его 
локомотив прошел 100 тысяч километров 
без подъемочного ремонта при норме в 
15 тысяч километров. Благодаря этому 
сэкономлено 40 тысяч рублей. Кроме того, 
55  тысяч рублей сбережено путем сни
жения себестоимости промывочных ремон
тов и экономного расходования вспомога
тельных материалов.

Машинисты и ремонтники Сухумского 
и Очамчирского депо с большим воодушев
лением трудятся в счет 1953 года. Сверх 
плана из различных видов ремонта выпу
щено уже более 20 паровозов.

«  *  *

АХАЛЦИХЕ. (Наш корр.). Осуществляя 
обязательства, взятые в честь XIX съезда 
партии, горняки ахалцихской шахты 
М* 2 завершили 21 декабря годовой план 
добычи угля. По сравнению с 1951 годом 
добыча угля возросла иа 53 процента.

Приняты новые обязательства —  о до
быче угля сверх годового плана.

■* * *

Хуцубанская чайная фабрика досроч
но выполнила годовой план переработки 
зеленого чайного листа. Перевыполнен 
план выпуска чая высшего сорта. 1952 
год фабрика заканчивает значительным 
повышением своей рентабельности. Сверх 
годового плана страна получила тысячи 
килограммов чая.

Сейчас на фабрике развернулась боль
шая подготовительная работа к сезону 
1953 года. Созданы бригады механиков 
и монтеров, которые взяли обязательство 
—  до конца нынешнего года закончить 
капитальный ремонт машин, установок и 
электрооборудования.

Махарадзевский район выполнил годовой план сева чая
Махарадзевский район к 20 декабря выполнил годовой план сева чая на 

|0 0  процентов.

Подготовка к выборам 
в местные Советы
Началось выдвижение 

кандидатов 
.в  избирательные комиссии

Вчера на предприятиях и и учрежде
ниях, в колхозах я совхозах Тбилисской, 
Кутаисской н Юго-Осетинской областей 
началось выдвижение кандидатов в состав 
областных избирательных комиссий но 
выборам в местные Советы депутатов 
трудящихся.

На собрании коллектива Тбилисского 
трамвайно - троллейбусного управления в 
состав Тбилисской областной избиратель
ной комиссии был выдвинут знатный то
карь вагоноремонтных мастерских тов. 
Л. П. Гочолейшвили.

Коллектив государственного драматиче
ского театра имеии Руставели выдвинул в 
состав областной избирательной комиссии 
народную артистку Грузинской ССР Т. И. 
Чавчавадзе.

Рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие Закавказского метал
лургического завода в Рустави в состав 
областной избирательной комиссии посла
ли знатного сталевара тов. Г. Ф. Бердзе- 
нишвили.

Многолюдным было собрание колхозников 
сельхозартели имени Сталина села Земо- 
Осиаури Хашурского района. Они еди
нодушно предложили послать кандидатом 
в состав областной избирательной комис
сии звеньевую колхоза тов. Е. Н. Энджи- 
бидзе.

Колхозпики села Скра Горийского рай
она в состав избирательной комиссии вы
двинули председателя колхоза тов. Т. И. 
Даташвили.

На Кутаисском автомобильном заводе 
собрание рабочих и служащих в состав 
Кутаисской областной избирательной ко
миссии выдвинуло активного обществен
ника энергетика завода тов. И. Г. Нац- 
влишвили.

Колхозники колхоза имени газеты 
«Ахалгазрда комунисти» села Дзимити 
Махарадзевского района постановили вы
двинуть в состав Кутаисской областной 
избирательной комиссии тов. Г. Ф. Мгела- 
дзе.

Собрания по вопросу о выдвижении 
кандидатов в состав Кутаисской област
ной избирательной комиссии состоялись 
также в ряде других предприятий, колхо
зов, учреждений, общественных организа
ций области.

В Юго-Осетинской автономной области 
многолюдное собрание состоялось в колхо
зе «Шрома» села Цирколи Лешгнторского 
района. Колхозники послали в состав об
ластной избирательной комиссии предсе
дателя колхоза тов. И. П. Шермадини.

Знатные стахановцы—  
кандидаты завода

Прозвучал заводской гудок —  закон
чился рабочий день. Сотни рабочих, инже
неров, служащих иаровозо-вагоноремонтно- 
го завода имени Сталина собрались на 
площадь. Здесь состоялось общезаводское 
собрание, посвященное выдвижению кан
дидатов в областную и городскую избира
тельные комиссии по выборам в местные 
Советы депутатов трудящихся. •

На трибуне секретарь партийного бюро 
завода тов. В. Ниношвили.

—  Мы собрались сегодня для того, —  
говорит он, —  чтобы выдвинуть в состав 
избирательных комиссий своих лучших 

товарищей. Всей нашей республике из
вестно имя знатного кузнеца Илуридзе. 
Константин Михайлович Илуридзе работа
ет на паровозо-вагоноремонтном заводе 
имени Сталина два десятилетия. Особых 
успехов тов. Илуридзе добился за послед
нее время, выполняя за смену пять норм. 
Он был избран делегатом на XIX 
съезд Коммунистической партии Совет
ского Союза. Являясь передовым общест
венником, он будет достойным представи
телем от нашего коллектива в областную 
избирательную комиссию.

Слесарь вагоно-пассажирского цеха 
А. Кервалишвили и слесарь паровозо-сбо- 
рочного цеха Ш. Капанадзе поддержали 
кандидатуру тов. К. Илуридзе.

По СССР
В институте хлеба

В лабораториях Всесоюзного научно- 
исследовательского института хлебопекар
ной промышленности разреш аю тся раз
личные проблемы Здесь работают и над 
усовершенствованием хлебозавода-автом а
та, и над улучшением обработки сырья 
для получения высококачественной продук
ции, и над централизацией теплоснабж е
ния, «то даст возможность обслуживать 
сразу несколько печей одной топкой.

В области технологии заканчиваю тся 
работы по созданию прессованных молоч
но-кислых бактерий. Их применение уско
ряет приготовление рж аного теста в че
тыре раза и значительно улучшает вкусо
вые качества хлеба.

Большой популярностью среди населе
ния пользуется ржаной «московский хлеб». 
Приятный ’ вкус н аромат ему придает 
входящий в его состав солод. Сотруднике 
института разработали новый способ при
готовления солода. Потеря сырья при 
этом сокращ ается почти в десять раз.

Институт закончил создание машин для 
изготовления баранок. Теперь автоматы 
формуют, раскатываю т баранки, отпра
вляют их на транспортер, который подает 
их в печь К аж дая такая машина заме-» 
„»ет труд 17 человек. ( т д ( Х )

Кутаиси. Улица И. В. Сталина.
Ф ото П. Луценко.

В честь великого Сталина
Обелиск в селе Хидистави

ЧОХАТАУРИ, 22 декабря. (ГрузТАГ). 
У подножья высокой горы раскинулось 
большое село Хидистави Чохатаурского 
района.

История Хидистави связана с револю
ционной деятельностью товарища Сталина. 
Здесь И. В. Сталин вел в 1905 году 
пропагандистскую и агитационную рабо
ту. Здесь летом 1905 года была органи
зована публичная дискуссия против 
меньшевиков, на которой выступал 
товарищ Сталин. Дискуссия закончилась 
поражением меньшевиков.

21 декабря в селе Хидистави в торже
ственной обстановке состоялось открытие 
обелиска в память этого исторического 
события. На митинг собрались тысячи 
трудящихся —  жителей Хидистави и мно
гих других сел Чохатаурского района.

На трибуне секретари Кутаисского об
кома партии тт. М. Балавадзе, III. Чану- 
ювадзе, секретарь Чохатаурского райкома 
партии Г. Мамаладзе, представители кол
хозников, интеллигенции.

Митинг открыл секретарь Чохатаурско
го райкома партии Г. Мамаладзе. Он гово
рит о выдающейся роли великого Сталина 

в создании коммунистических организа
ций Грузии и Закавказья, о революцион
ной деятельности товарища Сталина, о 
том, как он поднимал крестьян на воору
женную борьбу против самодержавия.

Слово предоставляется секретарю парт
организации колхоза имени Сталина села 
Хидистави Г. Матитайшвили. Выражая 
мысли и чувства всех советских людей, 
он говорит о беспредельной преданности и 
любви трудящихся к великому Сталину 

—  творцу народного счастья, о их готов
ности отдать свои силы борьбе за торже
ство коммунизма.

Об огромных преобразованиях, проис
шедших в Хидистави и во всем Чохата- 
урском районе, рассказал председатель 
исполкома Чохатаурского районного Сове
та депутатов трудящихся С. Джибути.

С огромным воодушевлением участники 
митинга ііриняли приветствие великому 
Сталину.
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Чохатаурский район до установления 
советской власти был одним из беднейших 
районов Западной Грузии. Сейчас облик 
района неузнаваемо изменился. На сотни 
гектаров раскинулись чайные и тунговые 
плантаций, виноградники, цитрусовые 
сады.

В районе работают 2 электростанции. 
Население обслуживают 52 школы, сель
скохозяйственный техникум, 23 сельских 
клуба, 17 библиотек.

Волнующими воспоминаниями поделил
ся один из участников революционной 
борьбы в период революции 1905 года, 
председатель ІІарцхмского сельского Сове
та С. Цинцадзе.

Па митинге выступили также учитель 
средней школы села Хидистави М. Цхои- 
дзе, учащаяся М. Харазишвили, строитель 
обелиска инженер Р. Мсхиладзе.

Митинг окончен. Величественно звучит 
партийный гимн «Интернационал».

Перед взорами собравшихся— монумен
тальный обелиск. Он высится на месте, 
где летом 1905 года состоялась публичная 
дискуссия, на которой выступил против 
мсиыневиков товарищ Сталин. Обелиск 
сооружен по проекту архитектора Захария 
Курдиани из полированного серого кур- 
себского гранита. Высота его около 12 
метров. На мраморных мемориальных дос
ках на постаменте надписи на грузинском 
и русском языках:

«Велииий Сталин,

Вождь 

КПСС и трудящихся 

всего мира, 

здесь, летом тысяча девятьсот пятого года, 

на публичной дискуссии 

выступил против меньшевиков».

В Окружной избирательной комиссии 
Цителхевского избирательного 

округа №  242 
М аяковского района

Тов. В- Д. Буджиашвили
и зб р а н  д е п у т а т о м  

В ер х о в н о го  С о в е т а  Г р у зи н ск о й  С С Р

Состоялось заседалие Окружной изби
рательной комиссии Цителхевского изби
рательного округа №  242 Маяковского 
района по выборам депутата в Верховный 
Совет Грузинской ССР.

Председатель Окружной избирательной 
комиссии тов. В. Д. Чинчаладзе сообщил 
присутствующим на заседании, что от 
всех участковых избирательных комиссий 
получены протоколы с результатами под
счета голосов.

Председатель Окружной избирательной 
комиссии оглашает результаты голосова
ния, которые еще раз показали сплочен
ность советских людей вокруг партии 
Ленина— Сталина. Избиратели единодуш
но отдали ©вой голоса за верного сына 
Коммунистической партии —  секретаря 
ЦК КП Грузии тов. В. Д. Буджиашвили.

—  Па основании ст. 93 «Положения о 
выборах в Верховный Совет Грузинской 
ССР», —  сообщил тов. Чинчаладзе, —
Окружная избирательная комиссия уста
новила, что депутатом в Верховный Совет 
Грузинской ССР от Цителхевского избира
тельного округа №  242 избран Буджиа
швили Василий Дмитриевич

Это сообщение члены Окружной изби
рательной комиссии и присутствующие 
на заседании представители обшествепных 
организаций и печати встречают аплодис
ментами. (ГрузТАГ).

В Окружной избирательной комиссии 
Ахалцихского—Ленинского городского 

избирательного округа №  90

Тов. К. Д. Буджиашвили
и з б р а н  д е п у т а т о м  

В ер х о в н о г о  С о в е т а  Г р у зи н ск о й  С С Р

Состоялось заседание Окружной избира
тельной комиссии Ахалцихского— Ленин
ского городского избирательного округа 
!№ 90 по выборам депутата в Верховный 
Совет Грузинской ССР. По этому округу 
баллотировался в депутаты Верховного Со
вета Грузинской ССР первый секретарь 
Тбилисского областного комитета партии 
Константин Дмитриевич Буджиашвили.

Председатель Окружной избирательной 
комиссии тов. II. Цагарейшвидя сообщил, 
что от всех участковых избирательных ко
миссий поступили протоколы с результа
тами голосования. В выборах приняли 
участие все избиратели Они голосовали 
за достойного кандидата, преданною сына 
Коммунистической партии тов. К. Д. Буд
жиашвили.

—  Выборы еше раз продечонстрировл- 
ли. —  заявил тов П ІІагарейшви.ні. —  
непоколебимую сплоченность трудящихся 
вокруг Коммунистической партии и вели
кого вождя народов товариша Сталина их 
высокую политическую активность В со
ответствии с «Положением о выборах в 
Верховный Совет Грузинской СОР» на 
основании произведенного подсчета РИО
СОВ. Окружная избирательная комиссия 
установила, что депутатом в Верховный 
Совет Грузинской ССР по Ахялпихскому— 
Ленинскому городскому избирательному 
округу N5 90 избран Константин Дмит
риевич Буджпашвили

Участники заседания встретили это 
сообщение аплодисментами (ГрузТАГ).

В Окружной избирательной комиссии 
Ленинского избирательного округа 

№  291 города Сухуми

Тов. А. М. Ночуа
и з б р а н  д е п у т а т о м  

В ер х о в н о го  С о в е т а  Г р у зи н с к о й  С С Р

Состоялось заседание Окружной избира
тельной комиссии Ленинского избиратель
ного округа К* 291 города Сухуми по вы
борам депутата в Верховный Совет Гру
зинской ССР.

Открывая заседание, председатель 
Окружной избирательной комиссии тов. 
С. Н. Сигуа сообщил, что в Окружную из
бирательную комиссию поступили про
токолы всех участковых избирательных 
комиссий о подсчете голосов.

—  В выборах. —  заявил тов Сигуа,- 
приняли участив все избиратели. Они 
дружно голосовали за кандидата сталин
ского блока коммунистов и беспартий
ных —  Председателя Президиума Верхов
ного Совета Абхазской АССР тов А. М. 
Чочуа. Они продемонстрировали свою вер
ность п беспредельную любовь к родпой 
Коммунистической партии. Советскому 
правительству, великому вождю и учителю 
народов товарищу И. В. Сталину.

Председатель Окружной избирательной 
комиссии объявляет, что. согласно статьи 
93 «Положения о выборах в Верховный 
Совет Грузинской ССР» Андрей Максимо
вич Чочуа избран депутатом в Верховный 
Совет Грузинской ССР по Лояинлкому из
бирательному округу №  291 города Су
хума. (ГрузТАГ).

(Научные дискуссии на заводе
Ж Д А Н О В , 19 декабря. (ТАСС). Вчера 

а доменном цехе завода «Азовсталь» со
стоялась научная дискуссия по вопросу об 
удалении серы нз чугуна. Основной док
л ад  сделал инженер Міишенко, затем  вы
ступили его оппоненты — инженеры Ткач, 
Рома-ненко и Ковоненко. Принявшие уча
стие в дискуссии инженеры, техники цеха 
и научные сотрудники Ж дановского ме
таллургического института обобщили пе
редовой опыт доменщиков эаівода, имею
щий большое значение для улучшения ка
чества и сокращ ения цикла производства 
металла. Предложенные на дискуссии ме
роприятия намечено осуществить на ва- 
воде.

Концерт на одной пластинке
На диск электропроигрывателя постав

лена пластинка. Раздается ария мельника 
из оперы А. Д аргом ы ж ского «Русалка». 
Ее сменяет ария Галицкого из оперы 
«Князь Игорь» А. Бородина. Затем  испол
няются арии из «Ц арской невесты» 
Н. Римского-Корсакова и из оперы С. Р ах
манинова «Франческа да Римини». Кон
церт из произведений русской классиче
ской музыки народного артиста СССР 
А. С. Пирогова длится 30 минут, но запи
сан ои лиш ь на одной пластинке.

На 3—4 таких пластинках воспроизво
дится опера, большое музыкальное произ
ведение, тематические концерты. Ранее 
для их записи требовался целый ком
плект, состоящий и з 20— 22 пластинок.

Новый метод записи ив одну пластинку 
концертной программы или крупного му
зыкального, литературно-драматического 
произведения разработан Всесоюзным ин
ститутом звукозаписи совместно с Домом 
звукозаписи. Этот метод основан на при
менении уплотненной записи и уменьшен
ной скорости вращ ения диска.

Качество звучания пластинки выше, чем 
у обычной. Выпускаются они диаметром 
300, 250 и 200 миллиметров. Пластинки 
не бьются, весят вдвое меньше обычных, 
имеют красивый внешний вид, цветную 
окраску.

Первая партия новых пластинок, выпу
щенная Апрелевоким заводом граммпла- 
стинок, поступила в продаж у. (ТАСС).

На первенство страны 
по спортивной гимнастике
С В Е РД Л О В С К , 22 декабря. (ТАСС). 

Здесь закончились соревнования на лично
командное первенство страны по спортив
ной гимнастике. В них приняли участие 
282 сильнейших советских спортсмена.

После трех дней упорной борьбы ко
мандное первенство завоевали спортсмены 
Москвы.

Золотые медали и звание чемпионов 
С С С Р 1952 года присуждены за вольные 
движения — Н. Попову (Л енинград) и 
Г. Урбанович (М осква), за упражнения в 
равновесии — Г.Ш арабидэе (Грузинская 
С С Р ), за упражнения на кольцах— А. Аза
ряну (А рмянская С С Р) и Г. Урбанович 
(М осква), за опорные прыжки— И. Берди
еву (Л енинград) и М. Д ж угели (Грузинская 
С С Р ), за упражнения на брусьях— Г. Ша- 
гинян (Армянская С С Р) и Е. Калинчук 
(М осква), за упражнения на перекладине— 
В. Плиско (У краинская С С Р ), за упраж 
нения на «коне»—олимпийскому чемпиону 
В. Чукарину (Украинская С С Р ).

/

Уголь добывается 
с помощью воды

Горняки К узбасса, реализуя решения 
XIX съезда партии, улучшают методы р аз
работки угольных месторождений, все ши- 
ре внедряют комплексную механизацию 
трудоемких процессов добычи топлива.

В последнее время на ш ахтах «Тырган- 
ские уклоны» треста «Прокопьевскуголь* и 
«П ѳлы саевская-С еверная» треста «Ленин- 
уголь» освоен гидравлический способ до
бычи угля. Технология его в корне отлич
на от обычной механической добычи. Здесь 
изменился весь процесс разруш ения пласга 
и транспортировки добытого топлива на 
поверхность. Появились новые шахтерские 
профессии — водометчик, машинист угле
соса.

М ошная струя воды, направленная из 
гидромонитора забойшиком-водометчиком, 
за минуту легко подрезывает угольный 
пласт по низу груди забоя на всю ширину 
и на глубину в полтора—два метра Но
вый поворот ш турвала — и струя воды 
режет уголь на десять сантиметров выше 
первого вруба Слой за слоем уголь смы
вается с забойной линии и вместе с водой 
по реш такам попадает на дробилку Отсю
да углесос (так называю т горняки голов
ной агрегат нового вида подземного транс
порта — гидравлического) гонит угольную 
массу наверх.

Гидравлическая добыча технологически 
объединила все основные забойные опера
ции: зарубку, отбойку, навалку и доставку 
угля. Гидромонитор (водомет) устанавли
вается на штреке, и потому непосредствен
но в очистном забое где происходит смыв 
ѵгля. экономятся рабочая сила, м атериа
лы, транспортные средства и одновремен
но резко возрастает производительность 
труда.

При новом способе выемки угля попут
но решается и другая зад ач а .' поставлен
ная в директивах XIX съезда партии, — 
рост обогащ ения углей.

На всем протяжении никла гидродобы
чи руки ш ахтера не прикасаю іся к углю, 
все делаю т машины.

Н СЕМ ИЧЕВ.
(К орр. ТАСС).
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Авторы проекта моста—главны й инженер треста 
И т р х я те к то р , л ау р еат  Сталинской премии М. Мелня.

«Тбилисстрой» Г. Чомахидзе Начальник 5-й конторы треста «Тбилис
строй» руководитель работ по строительству 
моста И. Чхаидзе.

Ф ото М. Квирикашвили.

Мост имени И. В. Сталина
Завершено строительство самого боль

шого в Тбилиси желевоботонного моста 
через реку Куру, связывающего кратчай
шим путем цвптр города с вокзалом.
21  декабря 1952  года, после испытания, 
мост был сдан в эккяілуаташио. Укавом 
Президиума Верховного Совета Грузин
ской ССР новому мосту присвоено имя 
великого роавдя народов, гениального зод
чего коммунизма товарища Сталина.

Строитсзьстю  нового мосгга началось в 
первых числах сентября 1951 года.
В начале работы продвигались медленно. 
Ошиьяо мешали паводки —  дважды воды 
Куры уносили часть лодмостных сооруже
ний и  кружал.

Летом нынеягиеге гота Центральный
Комитет Компартии Грунин принял спе
циальное постановление о завершении 
строительства моста. Руководстве ЦК Ком
партии Грузии оказало строителям непо
средственную помощь в устранении недо
четов, мешавших строительству. Были 
намечены календарные сроки окончания 
строительных работ. Они приобрели ш и
р о к *  размах.

Коллектив строителей 5 -й  конторы тре
ста  «Тбилисстрой» (начальник тов. 
И. Чхаидзе, главный инженер М. Кашиа- 
в и ы я  и старший производитель работ 
квж евер 0. К ачарава) приложил все силы 
к тому, чтобы ликвидировать отставание
■ сдать мост в  эксплуатацию в установ
ленный правительством срок —  21 дека
бря 1952 года.
■ Новый мост построен по проекту ниже-
вера Г. Чомахидзе я  архитектора, лауреа
та Сталинской премия М. Мелия. Мост 
состоят из трех пролетов. Средний, семи- 
дѳсятимстрошый пролет перекрывает рус
ло реки, а  два боковых, имеющих в 
длину по 20 метров, проходят над набе
режными.
Г Сооружение нового моста в такой ко
роткий срок и в  таких трудных усло
виях —  весьма сложное дело. Надо 
учесть, ч ю  быстрое течение реки не 
позволяло установить обыкновенные кру- 
гуж-хл и опоры. Строителям пришлось, са
моотверженно борясь со стихией, соору
дить три временные бетонные опоры, а 
уже на них устроить подмостные укреп
ления и кружала.

Применяя новые методы, коллектив 
•треста «Тбилисстрой» обогатил опыт мо- 
сюстроительства. Была организована по
точная система работ. Пока экскаваторы 
рыли котлованы для опор, к пим подводи

лись линии эстакад. По ним в специаль
ных вагонетках к  котлованом подвозился
бетон. Работы велись в три смелы.

Всячески стремясь ускорить строитель
ство, мы изменили порядок облицовочных 
гккбот. Вместо одного ряда облицовочных 
ш и т  мостостроители укладывали в дань 
по два, а то и три ряда. Для этого 
пришлось применить новый вид быстровя- 
жущето раствора.

На стройке выросли замечательные 
кадры молодых рабочих, инженеров и 
техников. Таковы инженеры Г К-вичидзе, 
Ш. Ш евгелия, В. Тугуши. Таковы брига
ды бетонщиков Б. Квливидэе, И. я  Р. Дав- 
релашвили, М. -Апциаури, Т. Ишхнели, 
бригады плотников Ф. Кддонцева, П. Ва
силенко, Г. Горгиашвили, облицовщики 
Г. Чунцхия, М. Муджиришви.тн, П. Ди- 
гаев, А. Карумидзе и многие другие. 
Лучшие строители моста Указом Прези
диума Верховного Совета Грузинской ССР 
от 20  декабря 1952 года награждены по
четными грамотами.

Большую помощь мостостроители! о»а- 
зали руководители промкомбината и 
стройзаводов «Тбялисстроя» тт. Д. Геор- 
хелндзе, И. Иаднян, Д. Глонти, Г. Копа- 
дзе, А. Меякадэе, В. Брегаадэе и другие.

Коллектив завода М* 1 изготовил я  
установил я а  мосту в  течение короткого 
срока массивные чугунны е перила худо
жественного литья.

Наряду с опытными строителями в со
оружении моста участвовали 50 колхоз
ников Гареубансаово района. Овладев 
строительными специальностями, они по
казали образцы хорошего труда. Особенно 
отличились колхозники Т. Карумидзе и 
Д. Хахиашвили, награжденные почетными 
грамотами Президиума Верховного Совета 
Грузинской ССР.

Строительство моста закончилось в ре
кордно короткий срок.
• Строители с огромной радостью встре

тили весть о том, что мосту, строитель
ству которого они отдали столько энер
гии и сил, присвоено имя великого 
Сталина, ^гу радость разделяют вое тру
дящиеся города. Открытие нового моста 
превратилось в народный праздник.

Сооружение моста имени И. В. Сталина
является большой победой коллектива 
треста «Тбилисстрой». Воодушевленный
высокой оценкой своего труда, он готов 
выполнить с честью новые задания пар
тии и правительства.

А. ЧИ ТА И Ш В И Л И , 
управляю щий трестом «Тбилисстрой».

Л ю д и  и техника
Коллектив Управления дорожного строи

тельства исполкома Тбилисского городско
го Совета с  огромным подъемом принялся 
за порученные ему работы, связанные со 
строительством нового моста через Куру.

Нам предстояло проложить новую на
бережную под правобережным пролетом 
моста, устроить специальные выезды на 
набережную со стороны спуска Элбакидзе, 
расширить его, смягчить уклон спуска, 
реконструировать подземное хозяйство.

Дорожники приступили к работе в ок
тябре текущего года. Нам было дано боль
шое количество механизмов. Машины вы
полнили все основные трудоемкие работы. 
На подступах к новому мосту ежедневно 
работало 50— 60 автомобилей-самосвалов, 
четыре бульдозера и столько же экскава
торов, 12 катков, автокраны и другие ма
шины.

Мы не смогли бы своевременно выпол
нить задание, если бы не располагали вы 
сококвалифицированными, преданными 
своему делу, кадрами строителей-дорожни- 
ков. До 500  землекопов, каменщиков, во
дителей дорожных машин, возглавляемых 
инженерами и техниками, самоотверженно 
работали на строительстве. Благодаря их 
усилиям мы сумели справиться с ответ
ственным заданием и закончить все рабо
ты  в  намеченный срок.

Особенно отличились инженеры В. Ко
кая ж В. Кахидзе. Водитель бульдозера 
И. Кодом ее ц ежедневно давал более двух 
норм. Экскаваторщик Г. Карасашвили вы 
полнил почти две нормы земляных ра
бот.

Высокое качество укладки асфальта по
казали бригады дорожных машин-катков, 
возглавляемые Б. Орловым, Д. Бардадэѳ, 
инженером А. Попаидопуло. Каменщики 
М. Алавидзе и В. Цхведианн выполняли 
ежедневные нормы на 240— 280 процен
тов, а  водитель И. Лорткшіанидзе на ав
томашине-самосвале производства Кутаис
ского автомобильного завода перевев в 
полтора раза больше песку и гравия, чем 
предусматривалось планом.

Хорошо работали такж е коллективы 
асфальтобетонных заводов.

Сдачей в  эксплуатацию нового моста, 
которому присвоено имя вдохновителя 
всех наших побед товарища Сталина^ за
канчивается первый этап нашей работы.

Паш коллектив не пожалеет сил и 
энергии для выполнения поставленной 
партией и правительством, товарищем 
Сталиным почетной задачи —  превратить 

столицу Советской Грузии в один из са
мых благоустроенных и красивых городов 
страны.

В. М АРШ АНИЯ, 
начальник Управления дорожного 
строительства исполкома Тбилисского 
городского Совета.

Телетские механизаторы
в борьбе за экономик).

От нашего специального корреспондента

Механизаторы Телетской машинно-тра
кторной станции, выполняя решения XIX
съезда партии, ведут успешную борьбу за 
режим экономии.

Правильная организация ремонта тра
кторов —  путь к экономии государствен
ных средств. Три года назад станция пе
решла на наиболее прогрессивную форму 
организации ремонта тракторов и сель
скохозяйственных машин —  узловой ме
тод. В отличие от бригадного при узло
вом методе каждому ремонтнику поруча
ется определенная работа, предусмотрен
ная типовой технологией, каждый сне- 
циа.тизируется на выполнении одних и 
тех же операций, что улучшает качество 
ремонта.

Узловой метод, как об этом свидетель
ствует практика Телетской МТС. ведет к 
значительному снижению простоев тра
кторов из-за технических неисправностей 
и резко сокращает расходы на техниче
ский уход за машинами.

Ремонтники станции хорошо освоили 
технологические операции. Директор 
Г. Морчиладзе и главный инженер-меха
ник В. Джандиери своевременно позаботи
лись о там, чтобы рабочие места были 
оснащены всем необходимым оборудовани
ем. Здесь ведется строгий и постоянный 
контроль над расходованием запасных ча
стей и материалов. С переходом на узло
вой метод стоимость капитального ремонта 
трактора «СТЗ-НАТИ» снизилась на 850 
рублей.

Благодаря новому методу, затраты на 
ремонт машинно-тракторного парка значи
тельно сократились.

Уменьшилась и продолжительность ре
монта одного трактора. Сейчас трактор 
ремонтируется всего семь дней, вместо 
прежних пятнадцати.

Осенне-зимний ремонт тракторов стан
ция начала 25  ноября. По плану к 
1 января должно быть отремонтировано 
18 тракторов. Из ремонта уже выпущено 
13 тракторов, а  остальные пять будут 
готовы к 25 декабря.

Хороший ремонт тракторов и правиль
ный уход за ними позволили телетским 
механизаторам ©экономить много горюче
го. Пользуясь благоприятным рельефом 
местности, телетские механизаторы ны
нешней осенью на отдельных участках 
сеяли одновременно тремя— четырьмя се
ялками, которые тянул один трактор.

Н. М АКАШ ВИЛИ.

Творческий успех 
молодого композитора

Ф орт епианное  трио А л ек са н д р а  Ш аоерзаш вили

Зимние работы на виноградниках
На колхозных виноградниках Телавско- 

го района идут зимние работы.
В колхозе селения Кондоли виноградни

ки занимаю т 125 гектаров. Каждый гектар 
хорошо обработан. В целях борьбы с 
изреженностью высажены новые лозы. Они 
быстро прижились.

Энергично трудятся виноградари артан- 
ской сельхозартели В нынешнем году кол
хоз собрал в среднем по 60 центнеров ви
нограда с гектара. Это — результат боль
шой работы, выполненной на виноградни

ках осенью прошлого года. В нынешнем го
ду  артанские виноградари так  же образ
цово работали на виноградниках. Они д а
ли слово довести среднюю урожайность 
винограда до 80 центнеров.

В. КУРШ ИТАШ ВИЛИ.

Заочная учеба колхозников
САЧХЕРЕ. Десятки колхозников рай

она получают заочное образование в выс
ших и средних сельскохозяйственных 
учебных заведениях. На заочном отделе
нии Грузинского сельскохозяйственного 
института имени Л . П. Берия учатся пе
редовые колхозники артели имени Моло
това села Перевиси Э. М акасираш вили и 
А. Шукакіидзе, член колхоза имени М а
ленкова села Чала Г. Гонгадзе и другие.

На заочное отделение Кулаш ского зоо
ветеринарного техникума поступил кол
хозник артели имени Ленина села Корети 
С, Капанадзе.

Камерная инструментальная музыка — 
самая молодая область грузинского совет
ского музыкального искусства. Как изве
стно, в богатом наследии основоположни
ков грузинской профессиональной музыки 
этот ж анр не был представлен значитель 
ными произведениями, да и не все гру
зинские советские композиторы старшего 
поколения уделяли камерной инструмен
тальной музыке должное внимание 

Создание ярких образцов грузинской 
камерно-инструментальной музыки, требую
щей высокой композиторской техники, 
подлинного профессионализма, цревдсход- 
ного знания выразительных возможностей 
инструментов, связано с творческой дея
тельностью молодых композиторов Грузии.

После исторического постановления ЦК 
партии об опере «Великая друж ба» В. Му
радели плодотворную работу в жанре ка- 
мерйой инструментальной музыки ведут 
композиторы А. М ачавариани, Р. Га- 
бичвадзе, С. Цинцадзе, О. Тактакишвили, 
А. Ш аверзаш вили.

Примечательно, что в своих камерных 
инструментальных произведениях, так же 
как и в крупных вокально-симфонических, 
грузинские композиторы творчески_ разви
вают лучшие традиции классической и со
ветской музыки, насыщают свои сочинения 
новыми образами, народно-песенными ин
тонациями.

Ярким примером новых достижений гру
зинской камерно-инструментальной музыки 
может служить программа проводившего
ся недавно смотра произведений грузин
ских композиторов, созданных за 1952 год.

Популярнейшая грузинская народная 
танцевальная мелодия прозвучала с новой 
поэтической силой и вдохновенностью 
в пьесе для скрипки «Долури» А. М а
чавариани. Органическая связь с гру
зинским народным песнетворчеством во 
многом обусловила успех у слушателей 
сонаты для альта с фортепиано К. Тума
нишвили и сонаты для скрипки с форте
пиано А. Ш аверзашвили.

Среди новых камерных произведений, 
обогативших грузинское искусство, одно 
из первых мест занимает трио для скрип
ки, виолончели и фортепиано _  молодого 
композитора, воспитанника Тбилисской го
сударственной консерватории имени В. Са- 
раджишвили Александра Ш аверзашвили.

В этом жизнерадостном произведении 
композитор показал свое незаурядное м а
стерство, умение владеть небольшим ан
самблем, раскрыть во всей полноте вы ра
зительные возможности фортепиано, скрип
ки и виолончели.

А. Ш аверзаш вили наполнил музыку трио 
сочной, почти оркестровой звучностью, до 
стиг большого разнообразия красок, создал 
рельефные, запоминающиеся музыкальные 
образы.

П ервая часть трио написана в класси
ческой форме сонатного аллегро. В основу 
вступления и главной темы сонатного ал
легро композитор пат ожил лирическую 
грузинскую народную песню «Нетави гого 
ме да шен». Популярная песня звучит 
здесь пафосно, драматично.

Вторая тема, являю щ аяся творческим 
претворением характерных мелодических 
оборотов грузинских лирических песен, 
привлекает своим лирико-поэтическим обая
нием. Исполненная задумчивости, нежно
сти, эта тема звучит сначала у скрипки 
под аккомпанемент коротких и легких ак
кордов фортепиано, воссоздающих звуча
ние народного грузинского инструмента. 
Включением виолончели с той же распев
ной мелодией композитор создает как бы 
лирический дуэт скрипки и виолончели в 
сопровождении чонгури Разработка строит
ся на первой теме. Отсутствие в этом р а з
деле драматического конфликта путем со
поставления двух контрастных музыкаль

ных образов композитор искусно воспол
няет динамически звучащими полифониче
скими эпизодами, построенными-на инто
нациях главной темы.

Вторая, быстрая часть трио — скерцо 
рисует картину народного веселья. Она 
запечатлевается контрастом между задор
ной стремительностью крайних разделов, 
построенных на танцев льных ритмоинто-

нациях, «картули» и радостной певучестькі 
среднего раздела.

Наиболее запоминающейся частью произ-’ 
ведения является третья — медленная 
часть (анданте). Ее эмоциональное содер
жание трудно определить кратко. Мы слы
шим в ней и проникновенную ласковость 
колыбельной песни, и изящную грациоз
ность девичьего хоровода, поэтическую 
мечтательность и ликующую ж изнерадост
ность. Вместе с тем композитор рисует 
здесь такж е драматические образы, пере
кликающиеся с первой частью трио.

Музыка всей части проникнута светло- 
Звѵчаш ими народны ми интонациями, хотя 
Композитор ни разу  не воспользовался 
здесь непосредственным заимствованием 
фольклорного материала А Ш аверзаш ви
ли чутко отбирает наиболее выразительные 
и характерные интонационные обороты для 
создания выпуклых и ярких музыкальных 
образов. Музыка «анданге» изобилует 
красочными, выразительными гармониями, 
самобытным инстрУментал ьным звучанием, 
передающим характерный колорит грузин
ских народных инструментов (чонгури, 
чанги). Вместе с тем, на первом плане 
композитор везде выделяет мелодию, на
поенную песенностыо.

Напористой стремительностью, жизнерз- 
достным, веселым юмором, яркостью музы
кальных образов характеризуется финал 
трио. Музыка этой части полна радужных 
красок, увлекает своей ритмической энер
гией. В заключительном разделе финала 
вновь слышится мелодия песни «Нетави 
гого ме да шен» — главной темы первой 
части произведения. Но композитор рас
ширяет ее эмоциональную сферу: песня 

звучит здесь светло, празднично.
В финале с особенной силой раскры 

вается превосходное владение Ш аверза
швили возможностями инструментального 
трио. Динамически нарастаю щ ие волны 
аккордовой звучности рояля, подхваченные 
скрипкой и виолончелью, сменяются легки
ми прозрачными пиччикато, ажурными 
пассажами, раздольными, почти вокаль- 
но-раопевными мелодиями.

Следует, однако, заметить, что произве
дение это не лишено некоторых недостат
ков. Известное чувство неудовлетворенно
сти оставляет отсутствие подлинного кон
трасту между двумя темами сонатного 
аллегро в первой части. Композитору сле
довало бы ярче, красочнее и многосторон
нее раскрыть вторую, лирическую тему, 
обрисовка которой несколько скована. Д о
садно такж е, что тема эта не получает 
своего развития в разработке.

В финйле трио необходимо более кон
центрировать развитие образов, для чего 
понадобится некоторое сокращение часто 
повторяющихся музыкальных эпизодов.

В целом ж е фортепианное трио А. Ш а
верзашвили, превосходно исполненное на 

концерте во время смотра новых произве
дений грузинских советских композиторов 
лауреатом Всесоюзного конкурса музыкан- 
тов-исполнителей профессором Александром 
Иохелѳсом, лауреатом М еждународного кон
курса скрипачкой Ниной Барш ай и лауреа
том Всесоюзного конкурса виолончелистом 
А. Феркельманом, безусловно, является зна
чительным вкладом в советскую камерно
инструментальную музыку.

"  '  " "   'ЛГПОДЗЕАГСККЯ,
А. БЕГИ ДЖ А Н О В , 

доцент, кандидат искусствоведения.

На партийные темы

Агитаторы в колхозе
Первичные партийные организации К а -1 нов артели партийная организация вое-

рельокюто района проводят разностороннюю полнила с  помощью агитколлектива. В 
массово-политическую работу, связанную зимние месяцы 1951-1952  года агитаторы 
с борьбой за решение зерновой проблемы I провели большую разъяснительную рабо-
■ республике.

В нынешнем году колхозы района со
брали богатый урожай пшеницы. Значи
тельно перевыполнен государственный 
план урожайности сахарной свеклы, ку
курузы , бахчевых культур и винограда. 
Намного выросли поголовье и продуктив
ность скота. Все эти хозяйственные ус
пел* в большой степени явились резуль
татом политической агитации, которую 
первичные партийные организации колхо
зов проводят с помощью многочисленной 
вельской интеллигенции.

Заслуга агитаторов состоит в  том, что 
«нм ©умели поднять трудящихся на борь
бу за высокую урожайность, вызвать их 
активное участие в решении зерновой 
проблемы —  самой важной проблемы. 
Стоя шей на данном этапе перед грузин
ской  партий пой организацией.

Из года в год руисскпй колхоз отста
вал  в выполнении плана урожайности. 
Гласная причина этого заключалась в 
низкокачественной обработке почвы, в 
пренебрежительном отношении многих 
колхозников к  агротехнике, в частности, 
в использованию минеральных удобрений, 
в совершенно недостаточном применении 
механизации в сельскохозяйственных ра
ботах. Так обстояло дело до объединения 
5  руисских колхозов в один мощный 
колхоз.

После объединения этих колхозов по 
сущ еству началась действенная борьба 
за  хлеб. Ее возглавила колхозная партий
н ая  организация, которая с первого же 
дня после укрупнения артелей создала 
мощный агитколлектив.

Невиание колхозниками правил агро
техники мешало руисцам в прошлом ши
роко применять удобрения. Этот серьезный 
щюбел аа'ротехнической подготовки чле-

ту среди колхозников. Используя живые, 
убедительные примеры и факты, они ш к  
казали своим слушателям, какое важное 
значение имеет широкое применение удо
брений в повышении урожайности зерно
вых и всех других культур, знакомили 
их с опытом передовых колхозов района, 
успешно применяющих минеральные и 
органические удобрения.

Поняв всю важность задачи, стоящей 
перед ними, колхозники основательно из
учили правила внесения удобрений в по
севы и заблаговременно приступили к 
подготовительным работам. С наступле
нием благоприятной погоды они начали 
производить подкормку всходов. В эти дни 
агитаторы особенно усилили свою дея
тельность. Не ограничиваясь беседами, 
они ежедневно выпускали полевые лист
ки, в которых помещали письма о прак
тике внесения удобрений.

«Излишнее удобрение пережигает посе
вы», «Без опоздания вносить удобрения», 
«Ни одного клочка посевов —  без удобре
ний» —  таковы были темы этих писем. 
Одновременно агитаторы разъясняли кол
хозникам характер и значение последую
щих садьскохозяйствеиных работ. В мно
гочисленных беседах они заострили их 
внимание на необходимости своевремен
ного проведения прополки и полива посе
вов. Некоторые агитаторы организовали 
встречи опытных полеводов с молодежью, 
способствовали распространению стаханов
ского опыта.

Содержательная, целеустремленная вос
питательная работа первичной партий
ной организации помогла колхозу добить
ся хозяйственных успехов. Бригада Ясо
на Датуналгвили убрала в среднем с каж
дого из 125  гектаров по 16 центнеров 
пшеницы. На отдельных, участках этой

бригады урожайность была доведена до 
20— 25 центнеров с гектара. Богатого 
урожая пшеницы добились бригады, руко
водимые Павле Наскидаіпвили и Арчилом 
Ханишвили. В целом по колхозу урожай
ность пшеницы превысила урожайность 
предыдущего года на 2 ,5  центнера с каж 
дого гектара.

Руиосжи й колхоз не составил исключе
ния. Богатый урожай убрали колхозы 
селений Квенаткоца, Абано, Летети и дру
гие.

Партийные организации колхозов рай
она понимают, что достигнуты только пер
вые успели. Будущий сельскохозяйствен
ный год должен явиться годом напряжен
ной борьбы колхозного крестьянства за  
дальнейшее повышение урожайпости, за 
расширение посевов пшеницы. Этой глав
ной пели посвящены теперь беседы агита
торов, широко разъясняющих сельскому 
населению решения XIX съезда Коммуни
стической партии Советского Союза, 
огромное историческое зпачеиие речи 
товарища Сталина на заключительном за
седании съезда, гениального труда 
товарища Сталина «Эк он омические про
блемы социализма в СССР».

Во всех беседах агитаторов с колхозни
ками краевой питью проходит главная 
мысль: добиться во что бы то ни стало
решения боевой задачи, стоящей перед 
трудящимися Грузни: обеспечить респуб
лику зерном собственного производства.

Агитаторы разъясняют колхозникам 
значение механизации сельского хозяй
ства.

—  Несколько лет тому назад, до ук
рупнения колхозов, —  говорят ори,— мы 
не могли в таких широких масштабах 
применять тракторы и комбайны, мине
ральные и органические удобрения. Мало
мощные колхозы не имели в достаточном 
количестве автомашин. Все приходилось 
делать вручную. Совсем иное дело сейчас. 
Никогда мы не видели у себя на селе 
столько механизмов и оборудования. Куда 
ни глянь, везде увидишь тракторы и ав
томашины. Партия и правительство про
являют исключительную заботу о механи
зации сельского хозяйства, обеспечивают 
нас богатой техникой. От нас же требует
ся сознательная работа. Мы должны хоро
шо понять, что честное отношение к тру

ду— единственно правильный путь к бо
гатой, зажиточной колхозной жизни.

—  Наши пителцкаройскиб друзья, —  
сказала в одной из своих бесед аги
татор тов. Квривиіпвили, —  обрати
лись с призывом ко всем колхозни
кам Грузии —  досрочно, в 1955 году
выполнить сталинское задание —  обеспе
чить республику собственным хлебом. 
Поддержать ату ценную инициативу пи- 
телцкаройских хлеборобов, активно вклю
читься в борьбу за повышение урожая 
зерновых —  это значит быть активным 
строителем коммунизма.

Такие беседы агитаторов проводятся
сейчас почти во всех колхозных бригадах. 
Агитаторы посещают дома колхозников, 
беседуют с членами их семей, разъясняют 
им с помощью убедительных примеров за
дачи, стоящие перед районом, перед кол
хозами в нынешнюю зиму, в весну 1953 
года.

Можно с уверенностью сказать, что ни
когда раньше социалистическое соревнова
ние в районе не носило такого массового 
характера, как теперь. Сейчас в наших 
селах трудно найти колхозника, не зна
комого с содержанием призыва цителпка- 
ройцев, не взявшего на себя конкретных 
социалистических об я зател ьств

Социалистическое соревнование, вдох
новителями которого являются агитаторы, 
позволило всем без исключения колхозам 
района в строгие агротехнические сроки 
провести осенний сев на высоком каче
ственном уровне, внести в посевы мине
ральные и органические удобрения, зало
жить прочную основу еще более обильно
го урожая в 1953 году.

В своей работе среди кол х вели ков аги
таторы широко используют низовую пе
чать. В этом отношении характерна ра
бота агитколлектива при партийной орга
низации колхоза селения Квемо-Хведуре- 
ти. Агитаторы организуют письма передо
вых колхозников и механизаторов, рас
пространяют их трудовой оцыт, часто 
сами пишут в стенную газету «Дамквре- 
ли колмеурне», вскрывают в своих пись
мах недостатки в работе правления кол
хоза, бригад, отдельных колхозников, до
биваются действенности опубликованных 
заметок. ,

Показательна работа редколлегий стен
ных газет Агарпнской машинно-трактор

ной станции, выходящих в каждой тр а 
кторной бригаде. Одна из стенных газет 
напечатала критическую заметку о том, 
что трактористы нарушили правило агро
техники при вспашке части участка в 
колхозе имени Молотова селения Мохиси. 
Агитаторы использовали эту заметку в 
своих беседах. Трактористы заново пере
пахали участок и провели на этот раз сев 
хорошо.

В массово-политической работе широко
применяется наглядная агитация.

Райком партии и первичные партий
ные организации глубоко осознали важ
ность хорошо поставленной массово-по
литической работы в борьбе за хлеб Вни
мание партийных работников сосредото
чено сейчас на решительном улучшении 
содержания политической агитации. €  
этой целью мы улучшили состав руково
дителей агитколлективов, чаще стали 
проводить для агитаторов лекции и докла
ды о текущей политике партии, о меж
дународном положении. Все агитаторы во
влечены в различные формы партийного 
просвещения, изучают материалы съезда.

Одиой из действенных форм улучшения 
идейного содержания политической агита
ции является обмен опытом массово-поли
тической работы. Учитывая это, мы ста
ли чаше проводить совещания агитаторов 
по зонам На этих совещаниях высту
пают с рассказом о своей деятельности 
лучшие агитаторы, даются методические 
указания, как применять в беседах поли
тическую и художественную литературу, 
наглядные пособия.

Усилив внимание к руководству сетью 
партийного просвещения, работники рай
кома стали вместе с тем конкретнее м н и - 
матьоя вопросами массово-политической 
работы, чапіе бывать в колхозных пар
тийных организациях, на месте оказы
вать помопіь им в улучшении работы 
агитколлективов.

И. БУЗА ЛАДЗЕ,

заведующий отделом пропаганды и 
агитации Карельского райкома КП 
Грузии.

Обсуждение книги „История 
грузинской литературы**

Государственное .учебно - педагогическое 
издательство Министерства просвещения 
РС Ф С Р выпустило книгу А. Барамидзе, 
Ш Радиане, Б Ж генти «История грузин
ской литературы». Министерством высшего 
образования СССР эта книга допущена в 
качестве учебного пособия для филологи
ческих факультетов государственных уни
верситетов и факультетов русского языка 
и литературы педагогических институтов.

В Союзе советских писателей Груаии 
15 декабря состоялось обсуждение книги 
«История грузинской литературы». С до
кладами выступили А Чейшвили и Г. Нат- 
рошвили. В прениях приняли участие 
К. Чичинадзе, Г. М аргвелашвили, А Кик- 
вндзе, Л. Асатиани. В. Ц узукидзе, А. Б а
рамидзе, Б Ж генти, Г. Абашидзе.

На диспуте отмечалась ценность появ
ления этой книги, являю щ ейся первым 
(после вышедшего еще до революции тру
да А. Хаханаш вили), курсом истории гру
зинской литературы на русском языке.

Важнейшие вопросы истории развития 
грузинской литературы нашли в учебнике 
Барамидзе, Радиэни, Ж генти верное мето
дологическое освещение. Однако наряду с 
достоинствами книга содержит и сущест
венные недостатки. Одним из них является 

схематизм, недостаточно гл.убокий анализ 
художественных особенностей творчества 
ряда писателей, что, отчасти, объясняется 
сравнительно небольшим объемом труда. 
В нем не получили отображения и во
просы грузинской советской критики. 
Многие участники прений указали на то 
обстоятельство, что книга Барамидзе, Р а 
ди а ни и Жгенти плохо ©'■редактирована. 
В ней содержатся обороты и выражения, 
несовместимые с нормами русского лите
ратурного языка.

Отмечалось, что такого рода труты, как 
история грузинской литературы, писатель
ской общественности необходимо обсуж 

дать еще до их опубликования Только 
при этом условии недостатки могут быть 
сведены к минимуму.

Государственное издательство Грузии 
готовит ныне второе, расширенное издание 
этого учебника Авторы должны учесть те 
справедливые замечания и пожелания, ко
торые были высказаны участниками дис
пута.

ч — О —

К 75-летию со дня смерти 
Н. А, Некрасова

СТАЛИН И РИ , (Н аш  корр.). Под пред
седательством секретаря Юго-осетинского 
отделения Союза советских писателей 
Грузии тов. Р. Асаева создана областная 
юбилейная комиссия по проведению 75-ле
тия со дня смерти великого русского поэ- 
та-демократа Н. А. Некрасова.

На первом заседании комиссии был ут
вержден план работы В библиотеках и 
читальнях области устраиваю тся выставки, 
посвященные жизни и деятельности поэта. 
Отделы культурно-просветительной рабо
ты исполкомов областного, городского а 
районных Советов депутатов трудящихся 
направляют в клубы и дома культуры 
лекторов, которые прочтут доклады н 
лекции о жизни, литературной и общ е
ственной деятельности Н. А. Некрасова.

Государственное издательство Ю то-Осе
тии издает на осетинском языке сборник 
избранных произведений Некрасова.

Ж урнал «Фидиуог» посвящ ает свой перл 
вый номер за  1953 год Н , А. Н екрасову



П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е Й

О качестве преподавания в школах
В школах Тбилиси заканчивается первое 

полугодие учебного года. Первую четверть 
учебного года школы заверш или со значи
тельными достижениями: повысилась ус
певаемость учащихся, укрепилась дисцип
лина, строже выполняются «Правила пове
дения школьников». Лучших успехов доби
лись 1-я, 4-я, б-я мужские, 4-я, 9-я, 14-я, 
16-ч женские средние школы. *

Следует, однако, отметить, что в ряде 
школ нет еще решительного перелома в 
отношении повышения качества препода
вания, роста успеваемости учащихся по 
основным предметам.

Перед работниками народного образова
ния стоит большая и ответственная зада
ча, поставленная решениями XIX съезда 
партии,—приступить к осуществлению по
литехнического обучения в средней школе 
и провести мероприятия, необходимые для 
перехода к всеобщему политехническому 
обучению. Д ля '  успешного выполнения 
этой задачи в первую очередь необходимо 
повысить успеваемость школьников, под
нять качество преподавания алгебры, три
гонометрии, физики, химии и биологии. 
М ежду тем, как свидетельствуют итоги 
первой четверти, именно по этим основ
ным предметам успеваемость учащихся во 
многих школах все еще продолжает оста
ваться низкой.

Наибольший процент неудовлетворитель
ных отметок за первую четверть падает 
на тех школьников, которые проявили сла
бые знания по математике, физике, химии 
Я биологии.

И з бесед с заведующими районными 
отделами народного образования напра
ш ивается вьгвод, что ни РО Н О , ни Ю Н О  
не принимают решительных мер по улуч
шению качества преподавания этих основ
ных предметов программы общ еобразова
тельной школы.

—  Недостаточно активно, — пишет чита
тель Г. Вадачкория, — работает в этом 
Направлении и методический кабинет Отде
л а  народного образования исполкома Тби
лисского городского Совета.

В первой четверти во многих школах 
выявлены серьезные недостатки в препода
вании русского язы ка и литературы. Неко
торые преподаватели русского языка недо
статочно готовятся к урокам, не работают 
н ад  повышением своих знаний. Так, на
пример, в третьих классах . 7-й мужской

средней школы русский язык преподает 
педагог М. Дидидзе, слабо владеющ ая 
своим предметом.

— Как ж е она может научить детей пра
вильно писать и произносить русские сло
ва, — ставит вопрос читательница В. Го- 
гоберидзе, — когда сама она часто до
пускает ошибки и описки? Письменные 
работы учащихся, проверенные учительни
цей Дидидзе, нуждаются в повторном ис
правлении.

«34-я муж ская восьмилетняя школа, — 
пишут в своих письмах читатеди Ю. Го
лубок и А. Шопотко, — находится в несо
ответствующем помещении. Учебно-воспи
тательная работа здесь поставлена слабо. 
Успеваемость учащихся низкая. Сильно от
стает от программы преподавание немец
кого языка».

— В этих недочетах повинна не только 
дирекция 34-й школы, но и Отдел народ
ного образования исполкома Совета депу
татов трудящихся района имени 26 комис
саров. Он плохо контролирует работу 
школ. Подходит к концу вторая четверть 
учебного года, а для 34-й школы никак 
не могут подьюкать заведую щего учебной 
частью.

39-я м уж ская средняя школа начала 
учебный год в новом благоусіроенном по
мещении. К азалось бы. она имеет все ус
ловия для плодотворной работы, однако, 
первую четверть школа закончила с худ
шими, по сравнению с прошлым годом, по
казателями. В Ленинском районном отде
ле народного образования до сих пор раз
думываю т над тем, что могло вы звать это 
отставание. Неужели так  трудно выяснить 
причины отставания и принять меры, что
бы быстро покончить с ними?

В неподходящих условиях, пишет чита
тельница И. Ильина, проходят уроки в ве
черней (3-й) смене 8-й женской средней 
школы Орджоникидзевского района. К лас
сы плохо освещены. И з-за отсутствия по
мещения срывается работа кружков.

Недочеты в работе школ, о  которых со
общают читатели в своих письмах, должны 
привлечь к себе внимание Отдела народно
го образования исполкома городского Со
вета и всей педагогической общественно
сти.

Эти недочеты должны быть быстро 
устранены.

КОРОТКИЕ с и г н н л ы
Ф  В поезде Кутаиси—Ткибули, сообщает 

Д . Читайшвили, отсутствуют удобства для 
пассажиров. Вагоны убираются нерегу
лярно, плохо освещены, не радиофициро
ваны. Места в них не нумерованы.

П ассажиры  не раз ж аловались на пло
хое обслуживание в поезде, но меры до 
скх пор не приняты.

•  С танция Мтавари-Архи, Закавказской 
железной дороги, пишет И. Ш абелянский, 
не обеспечена питьевой водой. Здесь всего 
один водопроводный кран, но и тот боль
шей частью  бездействует. Вот уже два ме
сяца живущим на территории станции 
приходится ходить за водой в поселок, 
расположенный в километре от станции.

П о материалам пЗ ари  Востока*
М. Панченко писала в редакцию о пло

твой работе Телавской районной конторы 
связи.

Тбилисское областное управление связи 
сообщило, что приведенные в письме фак
ты подтвердились. Почтовому агенту 
Н. Эситашвили и сортировщице Т. С аф а
ровой за безответственное отношение к по
рученному - деяу -о бъ явлен  выговор.

З а  задерж ку денежного перевода на
чальнику Напареульского отделения связи 
Б. Наобашвили объявлен выговор с по
следним предупреждением.

Начальнику Телавокой конторы связи 
В . М чедлидзе сделано предупреждение.

★ *  *
В редакцию поступило письмо, в  кото

ром сообщалось о  том, что заместитель 
Председателя М ахарадзевского райпотреб. 
сою за А. Глонти использует свое служеб
ное положение в корыстных целях.

М ахарадзевский райком Компартии Гру
зии подтвердил приведенные в письме 
факты.

Решением бюро райкома тон. Глонти 
объявлен выговор.

| ■* * *
Отдел торговли исполкома Тбилисского 

городского Совета признал правильной 
критику по адресу городских домов кол
хозников, содержащуюся в письме читате
л я  П. Коробова.
, Вопрос о работе домо® колхозников бу
дет  обсуждаться на заседании исполкома. 

★ *  *
Редакция получила письмо, в  котором

сообщалось об обмане потребителей в  чай
ной №  67 левобережного треста сто
ловых.

Проверка подтвердила правильность 
фактов, приведенных в письме.

Заведую щ ий чайной С. Ш енгелия и 
буфетчик Н . Д ж индж арадзе сняты с р а 
боты.

*  * *
В полученном редакцией письме сообща

лось о злоупотреблениях, допущенных ди
ректором Навтлугской базы «Груззагот-
колхозлес» Д . Каландадзе.

П рокуратура Тбилисской области под
твердила факты, приведенные в письме.

К аландадзе привлечен к уголовной от
ветственности.

*  * *
В редакцию  поступило письмо Г. Газа- 

ева о  том, что А. М амиев в свою быт
ность председателем колхоза села Мами- 
тикау, С талин ир окого района, расхитил
колхозное имущество. С тех пор прошло 
много времени, а расхититель до  сих пор 
не привлечен к  уголовной ответственности.

П рокуратура Ю го-Осетинской автоном
ной области сообщила редакции, что ф ак
ты, приведенные в письме, подтвердились.

Постановление, вынесенное бывшим по
мощником прокурора Сталинирского рай
она Н . Куараевым, цризнано незаконным. 
Д ело  М амиева переслано для дополни
тельной проверки прокурору Сталинирско
го района.

М амиев привлекается к  уголовной от
ветственности.

Маленький фельетон

Игра бёз судьи...
Это было давно... Как-то в весеннюю 

пору в Сухуми прибыла партия мануфак
туры, посланная из Тбилиси Грузинской 
конторой Главлегобыта. Прибыть-то она 
прибыла, но не вся. Получатель обнару
жил крупную недостачу. Вместо 118 кип, 
обозначенных в накладной. оказалось 
всего 114. Целые четыре кипы исчезли, 
к ак  булавка, уроненная в густую весен
нюю траву.

Д а ж е  привычные к утечкам, усушкам и 
утрускам люди огорченно развели руками 
А бухгалтеры, умеющие отлично выраж ать 
свои чувства цифрами, здесь же подвели 
печальный итог:

— Стоимость недостающей мануфактуры 
составляет 89.402 рубля 54 копейки.

Вот так чудеса! Ни дна им. ни покрыш
ки! — неизвестно по чьему адресу выру
гался экспедитор.

— Что ж  огорчаться,— попробовал уте
шить опечаленного экспедитора весовщик, 
— словами горю не поможешь. Вот напи
шут наши юристы кому следует...

Но юристы, видно, народ неторопливый. 
Прош ла красавица-весна, наступило кра
сное лето, и лиш ь к началу субтропическо
го августа был возбужден иск о взы ска
нии недостающей суммы с Грузинской 
конторы Главлегсбыта...

П опала бумага к прокурору. Взял он ее 
в руки, пробежал содержание, а в сердце, 
видно, ни одной строчки, ни одного слова 
не запало. Не взволновался он. не веки -, 
пел благородным возмущением, не заго 
релся даж е профессиональным желанием 
раскрыть преступление, найти виновников, 
возместить нанесенные государству убыт
ки.

Нет, не возбудила в нем бумага ника
ких страстей. И продержал он ее у  себя 
ровнехонько полтора года.

Совсем как в присутствии миргородско 
го поветового суда, описанном Николаем 
Васильевичем Гоголем: «Бумагу пометили, 
записали, выставили нумер, вшили, рас
писались, все в один и тот ж е день- и по
ложили дело в шкаф, где оно леж ало, л е 
ж ало, леж ало год, другой, третий... в са
мом лучшем порядке, в шкафу, который 
сделался мраморным от чернильных п я 
тен»...

Вскоре, однако, события получили сов
сем другой оборот. От медлительности не 
осталось никакого следа. Точно футболь
ный мяч во время ж аркого состязания, 
стремительно полетело дело из одной 
инстанции в другую. Начальник след
ственного отдела прокуратуры города Тби
лиси, получив бумаги, точной пассовкой 
пёреправил дело прокурору Кировского 
района для расследования и привлечения 
виновных лиц к уголовной ответственно
сти. Но кировский прокурор, тоже не про
стак, не стал время на следствие терять, 
а перепассовал дело к прокурору района 
имени 26 комиссаров.

Перебрасывание дела продолжалось в 
том же темпе. Его быстро переслали в 
прокуратуру Абхазской АССР, которая без 
особой задержки переадресовала его рес
публиканской прокуратуре. Отсюда дело 
о потерянной мануфактуре вернулось к 
прокурору района имени 26 комиссаров. 
Тот, вы раж аясь футбольной терминологи
ей, в одно касание направил его обратно. 
Там не растерялись и с хорошей подачи 
вернули пачку бумаг на тот ж е край — 
прокурору района имени 26 комиссаров... 
Вновь назначенный прокурор этого района 
тов. С. К адж ая передал дело народному 
следователю тов. Чинчарадзе. Но тов. 
Чинчарадзе получил к этому времени по
вышение. Что делать? Стремительным 
броском прокуратура района имени 26 ко- 
миосаров переправила злополучное дело 
уже в который раз прокуратуре Абхазской 
АССР.

Этот судебный матч продолжается 
уже 3 года и 8 месяцев. Д ело перебрасы
валось за это время более десяти раз.
А гол так и не был забит. Преступление 
осталось нераскрытым. Б ез изменения 
осталась в графе убытков сумма 89.402 
рубля 54 копейки. Разве что к ней приба
вились новые тысячи рублей, истраченные 
на бесплодную пересылку дела, безрезуль
татные следствия и другие «судебные ’ из
держки».

Неразоблаченные жулики гуляют на 
свободе...

А все из-за того, что нет в этой затя
нувшейся игре хорошего судьи, который 
бы навел порядок на поле деятельности 
иных судебных работников.

С  САРАУЛИ.

Седьмая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
В Генеральном Комитете

Н ЬЮ -Й О РК , 22 декабря. (ТАСС). На 
вчерашнем заседании Генерального Коми
тета рассматривалось требование делега
ции СССР о  срочном включении в повестку 
дня седьмой сессии Генеральной Ассамблея 
вопроса «О массовых убийствах американ
скими военными властям и на острове Пон
ган корейских и китайских военнопленных*

Взявший первым слово А. А. Громыко 
подчеркнул, что вносимый советской де
легацией вопрос является срочным и важ 
ным по своему характеру и международ
ному значению и требует безотлагательного 
рассмотрения до перерыва в  работе теку
щей сессии Генеральной Ассамблеи. Затем 
он излож ил факты, свидетельствующие о 
преступлениях на острове Понтан 14 де
кабря 1952 года, и обратил внимание ко
митета на заявление представителя коман
дования американских войск в  Корее, 
который, по сообщению печати, вы нуж дез 
был признать, что событие в лагере Пон- 
ган «было самым большим и катастрофи
ческим по своим последствиям инциден
том».

Д алее  представитель С ССР напомнил о 
фактах зверской расправы американского 
командования с военнопленными в лагерях 
на островах Кочжедо и Чечжудо и в  Пу
сане, на что советская делегация уже 
обращ ала внимание Генеральной Ассам
блеи.

А. А. Громыко показал, что новое пре
ступление американских военных властей 
в Корее является грубым нарушением 
общепризнанных норм международного пра
ва в отношении военнопленных, мимо кото
рого он не может и не имеет права пройти

Изложив существо проекта резолюции, 
внесенной делегацией СССР, в которой 
осуждаю тся преступные действия амери
канских властей в Корее и содержится тре
бование о  том, чтобы правительство США 
приняло срочные меры к прекращению 
расправ «  привлекло к строгой ответствен
ности виновных в совершении этих пре
ступлений, А. А. Громыко заявил, что д е 

легация Советского Союза настаивает на 
том, чтобы вносимый ею вопрос был рас
смотрен до перерыва работ текущей сес
сия Генеральной Ассамблеи.

Выступивший после этого представитель 
США, не будучи в состояния опровергнуть 
известные всему миру ф акты  о  злодеяниях 
американской военшины в Корее, обещ ал 
позже сообщить «суть событий» на острове 
Понган. Он несколько р аз повторял, что с 
вопросом о массовых убийствах американ
скими военными властями на острове 
Поаган корейских и китайских военноплен
ных «нужно срочно покончить» как на 
заседании комитета, так и на пленарном 
заседании Генеральной Ассамблеи. О ткры 
то уклоняясь от обсуждения вопрос.а по 
существу, американский делегат значитель
ную часть своей речи посвятил рассуж де
ниям на отвлеченные темы и сделал не
сколько типичных для представителя США 
антисоветских выпадов.

Представитель Англии так же, как и его 
американский коллега, вы раж ал недоволь
ство созывом внеочередного заседания 
Генерального Комитета и тож е уклонился 
от обсуждения вопроса по существу.

Взявший затем слово представитель 
СССР А. А. Громыко констатировал, что 
делегат США не в состоянии был опровер
гнуть известные всему миру факты о  зло-- 
деяниях американских военных властей в 
Корее, а поэтому, чтобы отвлечь внимание 
членов комитета от  обсуж дения существа 
советского предложения, занялся измыш ле
ниями.

Представитель Чехословакии Оосек под
держ ал требование делегации С ССР о 
срочном включении в повестку дня теку
щей сессии Генеральной Ассамблеи вопроса 
о массовых убийствах американскими воен
ными властями на острове Понган корей
ских и китайских военнопленных и настаи
вал на безотлагательном обсуждении этого 
вопроса.

Члены комитета, большинство которых 
представляю т страны, являю щ иеся партне

рами СШ А по агрессивной войне в  Корее, 
ничего не смогли возразить против совет
ского предложения о включении в повестку 
дня Генеральной Ассамблеи вопроса о мас
совых убийствах американскими властями 
на острове Понган корейских и китайских 
военнопленных. З а  советское предложение 
голосовали 11 членов комитета и трое воз
держ ались (Аргентина, Гондурас и гомин
дановец).

Защ итники и  соучастники американской
агрессии в Корее предприняли затем  на 
заседании Генерального Комитета маневры, 
направленные на то, чтобы оттянуть обсуж 
дение этого весьма срочного и важного 
вопроса, а такж е изменить его название и 
тем самым преуменьшить значение совет
ского предложения, а такж е поставить под 
сомнение бесспорный ф акт злодеяний и 
зверской расправы американского военного 
командования в К орее с корейокимц и ки
тайскими военнопленными.

Известный в' кругах О О Н  своим рабо
лепством перед государственным департа
ментом США представитель Греции Киру 
несколько раз выступал, предлагая внесен
ный советской делегацией пункт повестки 
дня назвать «о якобы массовых убийствах 
американскими военными властями на
острове Понган корейских и китайских 
военнопленных*. П оказав полную несостоя
тельность этого греческого предложения и 
настоящий смысл этой «поправки», А. А. 
Громыко настаивал на советской формули
ровке.

Генеральный комитет решил все же
-включить этот пункт в формулировке:
«Ж алоба о  массовых убийствах американ
скими военными властями на острове П он
ган корейских и китайских военнопленных».

После продолжительной дискуссии боль
шинству комитета пришлось согласиться 
с тем, что внесенный ооветской делегацией 
вопрос долж ен быть рассмотрен безотлага
тельно до  перерыва в работе текущ ей сес
сии Генеральной Ассамблеи.

п  л е н а р н о е  з а с е д а н и е
Н ЬЮ -Й О РК , 21 декабря. (ТАСС). Вче

ра на утреннем пленарном заседании Ге
неральной Ассамблеи обсуж дался подго
товленный Шестым комитетом проект ре
золюции по вопросу об определении поня
тия «агрессия».

Как неоднократно подчеркивалось в вы
ступлениях советских делегатов, определе
ние агрессии имеет большое принципиаль
ное значение и является важным сред
ством борьбы за мир, средством борьбы 
против агрессии.

Этот вопрос обсуж дается в ОО Н по 
инициативе делегации СССР, внесшей свое 
предложение еще на пятой сессии Гене
ральной Ассамблеи. Вопреки возражениям 
некоторых делегаций, встретивших совет
ское предложение в штыки, ш естая сессия 
Генеральной Ассамблеи признала возмож
ным и желательным в целях обеспечения 
международного мира и безопасности дать 
определение агрессии на основании ее 
составных элементов.

Н а текущей сессии в Ш естом комитете 
(по юридическим вопросам) вопрос об оп
ределении агрессии обсуж дался в течение 
трех недель. Представители стран агрес
сивного Атлантического блока старались 
сорвать обсуж дение этого вопроса и не 
допустить принятия по нему решений. При 
этом они голословно утверждали, что по
нятие «агрессии* будто бы вообще не под
дается определению, а принятие какого- 
либо определения было бы даж е «опас
ным».

Последовательно отстаивая дело мира и 
международной безопасности, ^.делегация 
СС С Р настаивала на принятии определе
ния понятия «агрессия» на текущ ей сессии 
Генеральной Ассамблеи.

Большое значение имели вьк^гупления в 
Ш естом комитете главы делегации СССР 
министра иностранных дел Советского Со
юза А. Я- Вышинского, который убеди
тельно показал несостоятельность фальш и
вых «доводов», приводимых против опре
деления агрессии представителями агрес
сивного атлантического блока.

П редлож ение советской делегации о же
лательности и необходимости дать опреде
ление агрессии поддерж али представители 
большинства стран, в том числе предста
вители Египта, Сирии, Ирана, Индонезии,

Афганистана, Боливии, Мексики и ряда 
других, хотя они и выразили ж елание д о 
полнительно изучить этот вопрос.

Представители стран агрессивного Ат
лантического блока, старавш иеся сорвать 
принятие комитетом какого-либо решения 
по вопросу об определении агрессии, по
терпели поражение. Большинство членов 
комитета одобрило проект резолюции, в 
котором предусматривается создание спе
циального комитета для подготовки проек
тов определения понятия «агрессии» в со
ставе 15 государств, вклю чая СССР, США, 
Англию, Францию, Польшу, Индию, Иран 
и Сирию. Однако, как ^предусматривается 
в этой резолюции, Специальный комитет 
должен представить проекты определения 
понятия «агрессии» только девятой сессии 
Генеральной Ассамблеи.

Подчеркивая необходимость быстрейш е
го принятия определения агрессии, пред
ставитель Польши внес поправку, в кото
рой Специальному комитету предлагается 
представить такие проекты не девятой, а 
восьмой сессии Генеральной Ассамблеи. 
З а  это предложение голосовали 11 дел ега 
ций (в том числе делегации СССР, УССР, 
БС С Р, Польши, Чехословакии и Сирии) и 
против—31 при 5 воздержавш ихся.

Подавляю щим большинством голосов на 
пленарном заседании была одобрена резо
люция, подготовленная Шестым комите
том. З а  нее голосовали 37 делегаций (в 
том числе делегации СССР, УССР, Б С С Р, 
Чехословакии и П ольш и), против — 2 и 
воздерж ались 13. Представители США, 
Англии и их партнеры по агрессивному 
атлантическому блоку, предпринимавшие 
попытки сорвать обсуждение вопроса об 
определении понятия «агрессия» и голосо
вавшие против этой резолюции в Шестом 
комитете, на пленарном заседании Гене
ральной Ассамблеи не решились высту
пить против проекта резолюции и во вре
мя голосования предпочли воздержаться.

Выступивший на пленарном заседании 
представитель С С С Р А. А. Громыко под
черкнул, что, последовательно отстаивая 
дело укрепления мира и международной 
безопасности, правительство Советского 
Союза всегда придавало и придает серь
езное значение вопросу об  определении 
агрессии. При этом он напомнил, что еще

Выдающийся русский ученый
(К  25-летию со дня смерти В. А/. Бехтерева)

Д вадцать пять лет тому назад  скончал
ся  знаменитый русский невропатолог, пси
хиатр и общественный деятель Владимир 
Михайлович Бехтерев, немало потрудив
шийся для славы русской науки.

Бехтерев вписал в отечественную и ми
ровую науку много блестящих страниц. 
Нет, пожалуй, такой области неврологии, 
в  которой не было бы увековечено его 
имя. Ядра Бехтерева, пучки Бехтерева, 
рефлексы Бехтерева, симптомы Бехтерева, 
болезнь Бехтерева, микстура Бехтерева из
вестны каждому невропатологу.

Владимир Михайлович Бехтерев родился 
в 1857 г. в семье мелкого служ ащ его в 
глухом селении Сорали Вятской губернии. 
В 1872 г. он окончил вятскую гимназию. 
Годы, когда Бехтерев учился в гимназии, 
знаменовались большими общественно
экономическими переменами, обусловлен
ными развитием капитализма в России. В 
то  время умами лучших представителей 
руоской интеллигенции владели идеи рево
люционных демократов Герцена-, Белинско
го, Добролюбова, П исарева, Чернышев
ского. Огромный интерес вызвало бурно 
развивавш ееся естествознание. Зам ечатель
ные открытия братьев Ковалевских, Мен
делеева, бессмертный труд отца русской 
физиологии И. М. Сеченова «Рефлексы 
головного мозга* сыграли огромную роль 
в развитии русской общественной мысли. 
Под влиянием передовых идей молодой 
Бехтерев, окончив гимназию, поступил в 
Военно-медицинскую (тогда Мелико-хирур
гическую) академию. Особенно он увлекся 
курсом нервных и душевных болезней, так 
как  эта специальность, по его словам, из 
всех медицинских наук того времени была 
наиболее связана с общественностью и с 
вопросами познания личности, с глубоки
ми философокими и общественными про
блемами.

В 1878 году Бехтерев окончил академию 
С отличием и премией, а три года спу
стя блестяще защ итил диссертацию на 
степень доктора медицины, после чего воз
главил кафедру психиатрии в Казанском 
университете, являвш емся в то время од
ним из наиболее передовых русских уни-

зани Бехтерев. З а  эти годы руководимая 
нм каф едра превратилась в  крупный науч 
ный центр. Бехтерев расширил пехиатри- 
ческую клинику, организовал при ней пер
вую в России психофизиологическую лабо
раторию, открыл нервное отделение при 
земской больнице и военном госпитале, ос
новал вместе с известным невропатологом 
Даркшевичѳм Общество невропатологов и 
психиатров и начал издавать «Неврологи
ческий вестник».

В 1913 году царокие министры, избрав 
предлогом конец официального срока служ 
бы ученого, поспешили уволить его в от
ставку. Это не было случайностью. Чело
век передового мировоззрения, Бехтерев 
не раз открыто критиковал политику про- 
извода и насилия, проводившуюся в сам о
держ авной России. Уйдя в отставку, он 
целиком отдался работе в созданном им 
Психоневрологическом институте. Широко 
открытый для молодежи, независимо от 
пола, сословия и национальности, этот ин
ститут почти с первого дня возникновения 
преследовался царскими министрами про
свещения — Ш варцем, а затем Кассо. За  
три дня до Ф евральской революции цар
ское правительство решило закры ть «кра
мольный* институт, но не успело этого 
сделать.

Трудно было работать Бехтереву в не
выносимо душной атмосфере сам одерж ав
ной России. Только после Великой О ктя
брьской социалистической революции смог
ла полностью развернуться его плодотвор
ная, кипучая наѵчно-педагѳгичвская и об
щественная деятельность. Бехтерев расш и
рил Психоневрологический институт, кото
рый в дальнейшем стал основой для воз
никновения нескольких высших учебных 
заведений и научно-исследовательских
институтов. Выдающийся невропатолог ор
ганизовал ряд новых исследовательских, 
клинических, лечебно-профилактических и 
педагогических учреждений, куда со всей 
страны приезжали врачи для консультаций 
специализации и работы над диссертаци
ями.

Д о  последнего дня своей жизни Бехте- , 
рев трудился для блага своей родины. Он

Берситетов. Д евять лет проработал в Ка- скончался 24 декабря 1927 года в Москве,

где принимал активное участие в съезде 
невропатологов и психиатров.

Первый период деятельности Владимира 
Михайловича Бехтерева был посвящен, 
главным образом, изучению микроскопиче
ской анатомии и топкого строения нерв
ной системы. Ученый применил для этой 
цели новые оригинальные методы, которые 
позволили ему уточнить и значительно до
полнить сведения о проводящих путях 
спинного и головного мозга. В спинном 
моапу им было описано три новых нерв
ных пучка и группа клеток, получившая 
его имя, дано описание сетчатого образо
вания мозгового ствола, в котором выде
лено шесть ядер (скоплений нервных кле
ток); одно из них такж е названо именем 
Бехтерева.

Около двадцати лет ученый неустанно 
трудился в области микроскопической ана
томии нервной системы. Плоды этих клас
сических исследований были изложены Бех
теревым в фундаментальном труде «Про
водящие пути спицного н головного моз
га». Вряд ли можно указать в мировой 
литературе по анатомии нервной системы 
Другое произведение, которое содержало 
бы такое количество фактов, открытых 
автором и его учениками-

Крупный вклад внес Бехтерев и в изу
чение функций нервной системы, в физио
логию мозга Им было показано, что часть 
мозга, назы ваем ая зрительными буграми, 
являю щ аяся центром рефлекторно-мимиче
ских движений, в то же время влияет на 
многие функции вн>тренних органов: на
кровяное давление, сердечный ритм, д ея 
тельность слюнных ж елез и др. Бехтерев 
впервые^ установил в определенной области 
мозговой коры место вкусового центра у 
человека и доказал основное значение дня 
зрительной функции не наружной, как ду
мали раньше, а внутренней поверхности 
затылочной доли.

В казанский период своей работы Бех
терев совместно с крупным нашим физио
логом Н А. М иславским установил связь 
мозговой коры с внутренними органами. 
В последующих многочисленных, экспери
ментах Бехтерева и его сотрудников было 
показано влияние мозговой коры на сер
дечно-сосудистую систему, желудочно ки
шечный тракт, печень, почки и другие ор
ганы. Этими опытами ученый приблизил
ся к тому замечательному направлению 
русской физиологии, которое навсегда не

разрывно связано с именем И. П- П авло
ва, к  павловской идее нервизма, утверж
даю щ ей глубокую зависимость состояния 
и работы любого органа тела от коры го
ловного мозга. Значение этих отдельных 
наблюдений Бехтерева можно оценить 
только сейчас, когда ученикам И- П. П ав
лова, в первую очередь К. М. Быкову, 
удалось не только на многочисленных ф ак
тах показать наличие связи коры головного 
мозга со всеми внутренними органами, но 
и создать стройное учение о роли мозго
вой коры в деятельности внутренних орга
нов в норме и патологии.

Результатом многолетних физиологиче
ских исследований Бехтерева и его много
численных учеников и сотрудников явилось 
создание грандиозного, состоящего из семи 
частей труда «Основы учения о функциях 
мозга».

Исключительная наблю дательность по
зволяла  Бехтереву подмечать и выделять 
отдельные, ранее неизвестные симптомы, 
важ ные для диагноза особенности клиниче
ского проявления заболеваний и описы
вать новые болезненные формы. Он нашел 
свыше 15 новых рефлексов и более де
сятка неизвестных, до него симптомов по
ражений нервной системы. Им описано не
сколько новых болезненных форм: одере
венелость позвоночника (болезнь Бехтере
ва), хореическая эпилепсия, острая моз
жечковая атаксия при алкоголизме и неко
торые другие. В области психиатрии В ла
димир Михайлович в противоположность 
господствовавшему тогда взгляду на пси
хические болезни, как на наследственно 
обусловленные и в подавляющем большин
стве случаев неизлечимые, постоянно под
черкивал значение в развитии этих болез
ней внешних воздействий и возможность 
борьбы с ними.

Большой заслугой Бехтерева является 
его попытка сблизить учение о высшей 
нервной деятельности с клиникой нервных 
и психических болезней.

Владимир Михайлович боролся с реак
ционными генетическими теориями. Высту
пая против «учения» Вейсмана о наслед
ственности, он писал: «Факты не оставля
ют сомнения в том, что те приобретенные 
особенности, которые развиваю тся под 
влиянием жизненных условий, изменяющих 
условия внутреннего питания в период з а 
чатия и развития потомства, передаются и 
последнему».

В. М. Бехтерев горячо любил свой на
род и всю свою жизнь честно служил ему. 
Ещ е в годы царизма он говорил и писал,

что развитие душевных болезней связано 
с капитализмом, что условия царской Рос
сии являются источником нервных и д у 
шевных заболеваний, а свобода и дем окра
тия — условием охраны народного здоро
вья. Свое выступление на втором съезде 
отечественных психиатров, происходившем 
осенью 1905 года в Киеве, он закончил 
стихами Л ермонтова: «Отворите мне тем
ницу, дайте мне сиянье дня...» Эта речь 
вызвала овации присутствующих и в то 
же время послужила причиной того, что 
киевокий градоначальник временно за п р е 
тил съезд.

Подлинно руоский патриот, противник 
иностранных влияний, Бехтерев говорил, 
что, когда русские ученые печатаю т свои 
труды за  границей, они становятся «...боль
ше иностранными, нежели русскими уче
ными».

Н еразры вно связанный с жизнью и ин
тересами своей страны, своего народа, Бех
терев с первых дней Великой Октябрьской 
социалистической революции без колебаний 
стал на сторону народа, отдавал все свои 
силы и знания на благо молодой С овет
ской республики. «На переломе истории 
нельзя стоять на перепутье и ж дать, — 
заявил он, — нужна воля к  действию, к 
строительству и созидательной работе,’ и 
для нас, научных деятелей, которые всегда 
отдавали свои силы на служение человече
ству, не долж но быть колебаний».

Ж изненный путь и деятельность В. М. 
Бехтерева являю тся примером того, как 
может и долж ен служить человек науки 
своему народу, своей стране. З а  полвека 
научной деятельности Бехтерев написал 
более 750 работ, посвященных важнейшим 
вопросам психоневрологии Им создано 
около 30 институтов, клиник и лабораторий, 
организовано 10 научных общ еств и ж у р 
налов. Его многочисленные ученики воз
главляли и возглавляю т кафедры невропа
тологии и психиатрии, являю тся руково
дителями многих научно-исследовательских 
институтов и лечебных учреждений нашей 
страны.

Крупнейший исследователь, блестящий 
клиницист, ученый-патриот, выдающийся 
общественный деятель, Владимир Михайло
вич Бехтерев оставил глубокий и яркий 
след в русской науке, и советский народ 
высоко чтит его память.

Е. Ш М ИДТ, 
доктор медицинских наук.

в 1933 году Советское правительство внес
ло свое предложение по вопросу об опре
делении агрессии в Комитет по разоруж е
нию при Л иге Наций, а такж е о том, что
Организация Объединенных Наций обсуж 
дает этот вопрос такж е по предложению 
делегации СССР.

Представитель СС С Р заявил такж е, что, 
идя навстречу пож еланиям большинства 
делегаций, которые являю тся сторонника
ми определения агрессии и считают ж ела
тельным дальнейш ее изучение этого воп
роса, делегация С ССР ре возраж ает про
тив создания Специального комитета для 
подготовки проектов определения понятия 
«агрессии».

Затем  выступили представители УССР, 
БС С Р, Польши и Чехословакии. Отмечая 
историческую заслугу Советского Союза, 
сформулировавш его еще в 1933 году ясное 
и четкое определение агрессии, они под
черкивали необходимость скорейш его при
нятия определения агрессии особенно сей
час, когда Соединенные Ш таты от пропа
ганды и подготовки войны перешли к пря
мым атакам  агрессии. Они отметили так 
же, что определить понятие агрессии— мо
рально-политический долг и обязанность 
Организации Объединенных Н аций, если 
она действительно ж елает бороться против 
угрозы новой мировой войны.

Подчеркнув важ ность и безотлагатель
ность принятия определения агрессии, де
легат  Сирии выразил сожаление по пово
ду  того, что пленарное заседание не при
няло поправки польской делегации о  том, 
чтобы Специальный комитет представил 
проекты определения агрессии не девятой, 
а восьмой сессии Генеральной Ассамблеи.

Выступления представителей ряда араб
ских и азиатских стран в Ш естом коми
тете и заявление делегата Сирии на пле
нарном заседании подтвердили ту истину, 
что в определении агрессии и в принятии 
соответствующего решения заинтересованы 
прежде всего малые государства, которые 
часто становятся первыми ж ертвам и агрес
сии.

На пленарном заседании были без об
суждения приняты две резолюции по док
ладу так называемого «верховного комис
сара ОО Н по делам  беженцев». Д елегации 
СССР, УССР, БССР, Чехословакии и 
Польши голосовали против этих резолю 
ций, 12 делегаций воздержались.

Выступивший с объяснением мотивов 
голосования делегат СС С Р А. А. Соболев 
изложил причины почему делегация СССР 
голосовала против резолюций, одобряющих 
работу «верховного комиссара».

Работа сессии Генеральной 
Яссамблеи прервана

Н Ь Ю -Й О Р К , 22 декабря. (ТАСС). С его
дня утром 7-я сессия Генеральной Ассам
блеи ОО Н реш ила отлож ить свою  работу 
до 21 ф евраля 1953 г. Последним обсуж 
дался предложенный советской делегацией 
вопрос о массовых убийствах американ
скими военными властями на острове Пон
ган корейских и китайских военнопленных.

Выступивший по этому вопросу зам е
ститель главы советской делегации А А 
Громыко подчеркнул, что преступные дей
ствия американских властей ііа острове 
Понган так же, как и расправы  с воен
нопленными в лагерях на островах Кочже
до, Чечжудо и в Пусане носят характер 
систематического истребления американ
ским^ военным командованием в Корее 
корейских и китайских военнопленных.

Американский делегат Гросс выступая 
по этому вопросу, пытался оправдать мас
совые убийства корейских и китайских 
военнопленных ссылками на «предотвра
щение беспорядков».

В ход была пушена американо-англий
ская «маш ина голосования», в результате 
действия которой Генеральная Ассамблея 
отклонила советскую резолюцию, преду
сматривавш ую  осуждение Генеральной Ас
самблеей преступных действий американ
ских военных властей в Корее

Правительство Японии намерено 
арестовать японских делегатов 

на Конгрессе народов в защиту мира
ТОКИО, 20 декабря. (ТАСС). По сооб

щению токийского радио, японское пра- 
вительство готовит репрессии против япон
ских делегатов, участвовавш их в работе 
Конгресса народов в защ и ту  мира в Вене 
Іа к , правительство уж е приготовило орде
ра на арест 10 делегатов, которых, как со-> 
общ ается, правительство собирается ао*і 
стовать по приезде в Японию. ,



З Д Р Я  в о с т о к а

Протест министра иностранных дел Китайской Народной Республики  
Чжоу Знь-лая против массового убийства военнопленных на острове Понган

П Е К И Н , 22 декабря. (ТАСС). Агентство 
С иньхуа передает:

Министр иностранных дел Центрального 
Народного правительства Китая Чж оу Энь- 
лай  направил 21 декабря председателю 
Генеральной Ассамблеи ОО Н Лестеру 
Б  Пирсону телеграмму, в которой зая в 
л я ет  решительный протест против убий
ства и ранения американскими войсками 
207 военнопленных китайско-корейской 
стороны на острове Понган— против пре
ступления, которое полностью нарушает 
все принципы гуманности и в корне под
ры вает Ж еневскую  конвенцию.

Телеграмма Ч ж оу Энь-лая гласит:
Г-ну Л естеру Б. Пирсону, председате

лю  Генеральной Ассамблеи Объединенных 
Н аций , Нью-Йорк, США:

С разу после принятия Генеральной Ас
самблеей Объединенных Наций под давле
нием Соединенных Ш татов незаконной ре
волюции по корейскому вопросу, основан
ной на индийском проекте, американские 
вооруженные силы 14 декабря 1952 года 
вновь совершили массовое убийство в л а 
гере военнопленных на острове Понган, 
убив 87 и ранив 120 военнопленных корей
ской и китайской стороны. Это самое 
больш ое число военнопленных, убитых и 
раненных во время целого ряда кровавых 
расправ, за длительный период времени, 
которое американская сторона была вы
нуж дена признать.

М ассовое убийство на острове Понган 
представляет собой не только продолж е

ние и усиление политики убийства воен
нопленных, последовательно проводимой во
оруженными силами Соединенных Ш татов, 
но такж е р е зу л ь т а т п р я м о г о  поощрения, 
каким явилось принятие Генеральной Ас
самблеей вышеупомянутой незаконной ре
золюции. Этот случай еще раз целиком 
подтверждает, что действительная сущ
ность так  называемого принципа «добро
вольной репатриации» или «никакой на
сильственной репатриации», которого при
держ иваю тся Соединенные Ш таты, заклю 
чается в применении жестокого и бесчело
вечного метода массового убийства, чтобы 
заставить военнопленных заявить о «не
желании репатриироваться» для того, 
чтобы достичь цели Соединенных Ш татов 
—задерж ания военнопленных в плену.

Китайский народ вы раж ает глубочайшее 
возмущение этим преднамеренным ж есто
ким злодеянием — убийством военноплен
ных, совершенным вооруженными силами 
Соединенных Штатов. От имени Централь- 

I но го народного правительства Китайской 
| Народной Республики я настоящим заяв- 
• ляю  решительный протест против этих 
! преступных действий вооруженных сил Со- 
! единенных Ш татов, полностью нарушаю

щих принципы гуманности и в корне под
рывающих Ж еневскую  конвенцию- Я тре
бую, чтобы Генеральная Ассамблея безот
лагательно приняла эффективные меры 
для того, чтобы положить конец чудовищ
ным злодеяниям,—убийствам корейских и 
китайских военнопленных, совершаемым

вооруженными силами Соединенных Ш та
тов, и сурово наказать американских офи
церов и должностных лиц, несущих всю 
ответственность за эту и все прошлые 
кровавые расправы.

Учитывая тот факт, что вышеупомяну
тая незаконная резолюция, принятая Ге
неральной Ассамблеей, привела к таким 
серьезным и преступным последствиям. 
Центральное народное правительство Ки
тайской Народной Республики считает, что 
Генеральная Ассамблея -должна принять 
предложение, содержащ ееся в моей ответ
ной телеграмме Вам от 14 декабая 1952 
года, то есть аннулировать вышеупомяну
тую незаконную резолюцию, потребо
вать. чтобы правительство Соединенных 
Ш татов немедленно возобновило перегово 
ры о  перемирии в Паньмыньчжоне и на 
основе согласованного проекта соглашении 
о  перемирии в Корее полностью осущ ест
вило перемирие, чтобы затем передать 
урегулирование вопроса о репатриации 
всех военнопленных «Комиссии по мирно
му урегулированию корейского вопроса», 
как это было предложено делегацией Со
ветского Союза. Только таким путем мож
но немедленно положить конец убийствам 
военнопленных и безотлагательно осущест
вить перемирие в Корее-

ЧЖ ОУ ЭН Ь-Л А Й , министр иностран
ных дел Центрального народного пра
вительства Китайской Народной Рес
публики.

Пекин, 21 декабря 1952 года.

События в Корее \

Телеграмма министра иностранных дел Норейсной Народно- 
Демократической Республики Пак Хен Ена по поводу злодеяний

американцев на острове Понган
' П Х ЕН ЬЯ Н , 22 декабря. (ТАСС). Как 
Сообщает Ц ентральное телеграфное агент
ство Кореи, министр иностранных дел Ко
рейской Народно-Д емократической Респуб
лики П ак Хен Ен направил председателю  
V II сессии Генеральной Ассамблеи ООН 
П ирсону следую щ ую  телеграмму:

17 декабря с. г. правительство К орей
ской Народно-Д емократической Республи
ки уже заявило о том, что оно считает 
неприемлемым проект резолюции, поиня- 
той Генеральной Ассамблеей ОО Н. В на
шем ответе говорилось, что эта резолюция 
противоречит принципам Ж еневской Кон
венции 1949 года об обращении с военно
пленными. Эта резолюция допускает, в 
угоду США. ложны й принцип так  назы ва
емой добровольной репатриации, позволя
ющий американским военным властям з а 
д ер ж ать  у себя насильственным путем 
пленных офицеров и солдат корейской 
Н ародной армии и китайских доброволь
цев. П равительство Корейской Народно- 
Д емократической Республики неоднократ
но протестовало против зверств и убийств, 
чинимых американцами в лагерях  для во
еннопленных, превращ енных у ж е  давно в 
лагери смерти, под лицемерные разговоры 
о добровольной репатриации. П равитель
ство Корейской Народно-Д емократической 
Республики уж е не раз представляло все
му миру фаікты массовых расстрелов, чу

довищных пыток, издевательских допро
сов и избиений, производимых американ
скими военными властями в этих лагерях
смерти.

14 декабря сего года на острове Понган 
было совершено еще одно новое кровавое 
преступление, которое можно сравнить 
только с производившимися ранее массо
выми расстрелами* безоружных людей на 
острове Кочжедо. По официальным дан
ным. в этот день в этом лагере бы то 
убито 82 человека и ранено 120 человек, 
причем некоторые получили смертельные 
ранения. Люди, не имевшие никакого ору
жия в руках, были расстреляны массиро
ванным огнем из стрелкового оружия р аз
личных калибров.

Что означает это новое кровавое собы
тие на о. Понган? Оно означает, что аме
риканское командование безнаказанно про
долж ает осущ ествлять позорную тактику 
истязаний и террора в отношении воен
нопленных. Оно означает такж е, что це
лью американского командования является 
не прекращ ение кровопролития в Корее, а 
дальнейш ее расширение военных действий. 
С этой целью были сорваны переговоры в 
Паньмыньчжоне. С этой целью палачи, 
вдохновленные принятой Генеральной Ас
самблеей резолюцией, оставляющей безна
казанными эти преступления, принялись с 
еще большей садистской, повторяю с еще

| большей садистской жестокостью система- 
| тически уничтожать всех истинных патри- 
! отов своей родины.

Эти преступления не могут не вызвать 
возмущения не только у нашего народа, 
но и у всех миролюбивых народов. Есть 
еще время прекратить эти чудовищные 
преступления, приостановить выполнение 
зверски задуманного американцами плана 
систематического истребления людей, на
ходящихся в их руках

П равительство Корейской Н ародно-Д е
мократической Республики еще раз обра- 

; щает внимание членов Организации О бъ
единенных Наций на творимые злодеяния 
и надеется, что будут приняты срочные 

| меры, чтобы приостановить это вопиющее 
нарушение Ж еневской Конвенции и всех 

. общепринятых международных норм и 
правил обращения с военнопленными. 
Невозможно далее терпеть такое полож е
ние. Необходимо наказать виновников это
го кровопролития. Убийцы не должны 
уйти от ответственности.

Прошу Вас, г-н председатель, довести 
настоящее заявление до сведения всех 
членов ООН- Примите, г-н председатель, 
мои уверения в совершенном к Вам ува
жении.

Министр иностранных дел К Н Д Р 
ПАК ХЕН ЕН.

21 декабря 1952 года.

Б Е Р Л И Н . 20 декабря. (ТАСС). К ак пе
р ед ает  агентство А Д Н , в Дю ссельдорфе 
на заседании секретариата Ц ентрального 
правления Коммунистической партии Г ер
мании с ' участием представителей мест
ных организаций КПГ выступил предсе
д ател ь  КПГ М акс Рейман. В своей речи 
Рейм ан  остановился на борьбе населения 
Западной Германии против антинародной 
политики правительства А денауэра и у к а 
за л  на ближ айш ие задачи этой борьбы.

М акс Рейман подчеркнул, что отсрочка 
окончательной ратификации боннских воен
ных договоров о зн ач ает  поражение Аде
науэра.

М акс Рейман разоблачил предатель
скую  политику-правого руководства С Д П Г 
во главе с Олленхауэром. О н убедительно 
показал, что все демагогические требова
ния и лозунга правых социал-демократов, 
связанны е с борьбой вокруг ратификации 
боннских военных договоров, доказы ваю т,

За единство немецкого народа!
В Ы С ТУ П Л ЕН И Е МАКСА РЕЙМ АНА

во-первых, применение правым социал- 
демократическим руководством невиданных 
в истории немецкого рабочего движения 
методов обм ана с целью подавления народ
ней борьбы за национальные и социальные 
интересы, во-вторых, отказ правых лидеров 
С Д П Г  и западногерманских профсоюзов 
от защ иты национальных интересов немец
кого народа и переход этих лидеров на 
сторону американских и германских импе
риалистов и, наконец, стремление лидеров 
С Д П Г  создать в  немецком народе м ас
совую базу для проведения американской 
политики войны.

П ризы вая западногерманских социал- 
демократов и членов западногерманских 
профсоюзов к единству действий с ком
мунистами для борьбы против пагубной 
политики ремилитаризации и военных 
приготовлений, проводимой правитель

ством Аденауэра при поддержке правых л и 
деров С Д П Г, М акс Рейман заявил в з а 
ключение своей речи: Если мы будем
держ аться сплоченно, то никакая сила в 
мире не в оостоянии будет ввергнуть наш 
народ, немецкий рабочий класс в новую 
войну против других народов. Наш  народ 
хочет и долж ен жить. Но для этого необхо
димы совместные действия, совместная 
борьба для спасения нашей нации и 
созда.ния правительства, которое долж но 
состоять из лучших патриотов рабочих, 
крестьян и буржуазии, из пред ста вителей 
всех слоев наш его народа я  должно немед
ленно начать переговоры с правительством 
и Н ародной палатой Германской Д ем окра
тической Республики, дабы совместно по
требовать проведения совещания четырех 
великих держ ав по вопросу о заключении 
справедливого мирного договора с Г ерм а
нией при участии на этом совещании обще- 
германской комиссии.

СО О БЩ ЕН И Е ГЛАВНОГО 
КОМ АНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ

П Х ЕН ЬЯН , 22 декабря- (ТАСС). Глав
но^ командование Народной армии Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки сообщило сегодня, что соединения ко
рейской Народной армии и части китай
ских народных добровольцев на всех 
фронтах вели бои местного значения с 
американо-английскими интервентами и 
лисынмановскими войсками.

Сегодня зенитные части Народной ар
мии и стрелки—охотники за вражеокими 
самолетами сбили 14 и повредили 17 са
молетов противника, участвовавших в 
зверской бомбардировке и пулеметном об
стреле мирных городов и сел.

— о —

5-й пленум Ц К  Трудовой 
партии Кореи

ПХЕН ЬЯН, 22 декабря. (ТАСС). Как 
сообщает Центральное телеграфное агент
ство Кореи, недавно состоялся 5-й пле
нум Центрального комитета Трудовой пар
тии Кореи. Пленум заслуш ал и обсудил 
доклад председателя ПК Трудовой пар
тии Ким Ир Сена «Организационное и 
идейное укрепление Трудовой п а р т и и -о с 
нова нашей победы», а также доклад сек
ретаря ПК Трудовой партии Кореи Пак 
Ден Ай по организационным вопросам.

По обоим докладам пленум принял ре
шения.

— о —

Правительство Иосида 
силой подавило забастовку 

японских шахтеров
Ш АНХАЙ 20 декабря. (ТАСС). Как 

уже сообщ алось, в Японии в течение двух 
і с лишним месяцев бастовало более 250 

тысяч рабочих угольной промышленности.
І Ш ахтеры требовали повышения заработ- 
! ной платы и улучшения условий труда. 

Все попытки японской реакции расколоть 
ряды бастующих и сорвать забастовку не 
имели успеха Забастовка японских ш ахте
ров, которые проявили исключительную 

, стойкость и упорство, серьезно отразилась 
! на работе предприятий военной промыш- 
| ленности, на железнодорожном транспор

те. металлургической, энергетической и 
і дрѵгих отраслях промышленности, обслу- 
! живаюших военные нужды американских 

оккупантов.
Напуганное размахом забастовочного 

движения, японское правительство пилой 
подавило забастовку. По сообщению токий
ского радио, правительство Иосида объ
явило о применении с 17 декабря «чрез
вычайных мер» к бастующим. Было объ
явлено, что каж ды й член профсоюза ра
бочих угольной промышленности, не под
чиняющийся положению о применении 
«чрезвычайных мер», будет подвергнут 
аресту, а лица, оказываю щие сопротивле
ние, приговорены к тюремному заклю че
нию на срок от трех лет до пожизненно
го заключения. Заместитель премьер-ми
нистра Огата угрожаю ще заявил, что в 
случае, если шахтеры не подчинятся при
казу правительства, в районы ш ахт бу
дут введены полицейские части. В резуль
тате драконовских мер, принятых прави
тельством Иосида, центральный забасто
вочный комитет отдал распоряж ение о 
прекращении забастовки.

— о —

Взрыв на японском
химическом заводе

ТОКИО, 22 декабря. (ТАСС). По со
общению корреспондента агентства Киодо 
Цусин, в результате взрыва резервуара с 
водородом на химическом заводе № 1 
компании «Тоа» в Н агое убито и ранено 
более 500 человек.

Корреспондент отмечает, что это уже 
третий взрыв, происшедший на заводе в 
текущем году.

г о р  о л с к  а л д р о н и к а

На т е м ы  д н я

В минувшее воскресенье в Тбилиси бы
ли проведены традиционные кольцевые 
велогонки на приз газеты «Молодой 
сталинец». Участвовали велосипедисты 
спортивных обществ «Спартак», «Искра», 
«Локомотив», «Труд» и «Наука». Пере
ходящий приз — серебряный кубок за 
воевала команда «Спартака». Победите
лем в личных соревнованиях вышел 
Г. Д ж охадзе («И скра»), Он награжден 
именным призом газеты «Молодой стали
нец».

На снимке: финиш велогонок на пло
щади имени Л , П. Берия. Финиширует 
Г. Д ж охадзе.

Фото К. Крымского.

Кура одевается в бетон
На правом берегу Куры усиленными тем 

пами ведутся работы по сооружению под
порной стены для новой набережной 
между мостами имени Бараташ вили и 300 
арагвйіщев. Здесь работаю т мощные м а
шины-бульдозеры, экскаваторы, автомоби
ли-самосвалы. Земляные работы в основ
ном уже закончены, началась бетонировка 
основной подпорной стены.

Строительство осуществляю т коллективы 
трестов «Тбилисстрой» и «Грузгидроэнерго- 
строй».

— о —

ПО ГОРОДУ
•  Д ве новых троллейбусных машины

получило Трамвайно-троллейбусное управ
ление.

•  Началось строительство нового, кор
пуса механического завода на улице
Ш аумяна.

Ф  Вышел декабрьский номер детского 
иллюстрированного ж урнала «Дила».

•  Методическое консультационное бюро
по вопросам гигиены воспитания детей и 
подростков организовано при кафедре 
школьной гигиены Тбилисского медицин
ского института.

•  Около 600 человек окончили курсы 
профактива, организованные республикан
ским Комитетом профсоюза рабочих авто
транспорта.

•  Слет радиолюбителей - конструкто
ров, посвященный XI всесоюзной радио
выставке, провел республиканский радио
клуб ДОСААФ.

•  Лично-командные соревнования на 
первенство города по гимнастике прово
дит спортивное общество «Медик» 27 и 
28 декабря в спортивном зале имени 
Ленина.

•  Разбор немецкого перевода поэмы 
Ш ота Руставели «Витязь в тигровой шку
ре» проводит сегодня в 8 часов вечера 
секция литературы Грузинского общества 
кіультурной связи с заграницей (ул. Воло
дарского, №  3).

Плоды и овоши
Стоит декабрь, но тбилисские рынки вы* 

глядят не по-зимнему. На прилавках оби
лие всевозможных свежих овощей, фрук
тов, зелени. Выбор их обширный. Высятся 
горки капусты, свеклы, редиса, лука, мор
кови. Кое-где даж е розовеют помидоры. 
Радую т своим разнообразием и прилавки 
с зеленью, они могут удовлетворить вкусы 
самых прихотливых хозяек. Здесь петруш 
ка, укроп, киндза, сельдерей, цицмаад, 
шпинат.

Такой же выбор продуктов покупатеуро 
хотелось бы встретить и в магазинах
«Тбилплодоовошторга», который пока ещ е 
никак не может оправдать своего н азва
ния.

Вот магазин № 3 этого торга на у л а 
не Меликишвкли. Здесь я продаже пся ?- 
ляются только свекла, лук * чеснок. З а  *о 
отдается явное предпочтение винам, вод
ке, консервам, колбасе, кондитерским ив- 
дел иям и другим товарам, не имеющим к 
плодам и овощам никакого отношения.

Немногим богаче выбор продуктов в м а 
газине № 1, что на проспекте Рѵставел®.

Безобразно работает магазин на Пл е
хановском проспекте. Директор его вмеа- 
то того, чтобы наладить культурную тор
говлю плодами и овощами, озадачивает по
купателей нелепыми безграмотными о бъ яв 
лениями, вроде такого:

«Граждане, соленые овощи в бумаге 
воспрещается!»

Но этот строгий директор не воепрещаі- 
ет продавцу отпускать граж данам соле
ную капусту руками, которыми он только, 
что отпускал бураки, облепленные зем лей-.

Для улучшения торговли плодами и 
овощами в октябре этого года при «Тбил- 
плодоовошторге» была создана торгово- 
закупочная база с обширным штатом экс
педиторов — закупш иков, кладовщиков, 
счетных и других работников. Но деятель
ность этой базы пока еще слабо отра
ж ается на работе магазинов, выборе п р о  
дуіктов В  них.

Дело, впоочем, не только в базе. Ди
рекции «Тбилплодоовошторга» надо, н а к о  
нец, по-настоящему развернуть в городе 
торговлю плодами и овощами.

Нельзя больше терпеть такого положе
ния, когда за пучком зелени домашним 
хозяйкам приходится ездить ни рынок.

П. ПА ТА РИД ЗЕ.

Первенство Тбилиси 
по шахматам

В день доигрывания неоконченных пар
тий первое поражение потерпел кандидат 
в мастера Т. Гиоргадзе, проиграв на 85 
ходу А. Буслаеву.

Г. Гачечиладзе выиграл у А. Д авраня- 
на и у А. Буслаева.

Встреча кандидата в мастера Л . Гер
шковича с О. Элиозишвили после упорной 
борьбы закончилась вничью. Такж е закон
чилась вничью партия А. Д авранян  — 
Э. Микаэлян.

После 8 туров положение ведущих уча
стников чемпионата следующее: Т. Кала- 
тозишвили имеет—б у  очков, у Т. Гиор
гадзе — ЬУъ очков из 7, у Г. Гачечиладзе 
—5 у2 очков и 1 отлож енная партия.

Л Е К Ц И И
25 декабря 1952 года, в б часов вечера, 

в библиотеке Кировского Р К  состоится 
лекция проф. Завриева на тему «О ме
ждународном положении».

ОТ РЕ Д А К Ц И И  I
Автором книги, упомянутой в статье «Вы

ше культуру издательского дела» («Заря 
Востока»— 10 декабря), является И. Зуіра- 
бишэили, а не писатель И лья Зурабишви- 
ли-Елевтеридзе.

Редактор Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.
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§  И Б А Л Е Т А  им . 3. П А Л И А Ш В И Л И

(выпуск 1951 года)

О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А
2-го тираж а выигрышей, состоявшегося 14 декабря 1952 года в  гор. Вологде. ;

В тираж е на 342 разряда  займ а разы грано 3.112.200 выигрышей на сумму 794 055.600 рублей, в том  ̂ числе^ 3 4 2  выиг--- а  тираж е на разряда  займ а разы грано о .1 1 г.гѵм выигрышен на сумму /ачлюоиѵи руилеп, о ш и УУ “ ' «  =
-ры ш а по 25.000 рублей, 1-710 вынгрыш ейпо 10.000 рублей, 3.420 выигрышей по 5-ОООрублей, 34.200 выигрышей по 1.000 рублей.-- =
-342.000 выигрышей по 500 рублей и 2.730-528 выигрышей по 200 рублей. Ш =

В таблице указаны  выигрыши на сторублевые облигации.
В сумму выигрышей включена нарицательная стоимость выигравшей облигации 

Выигрыши выпали на следую щ ие номера серий и облигаций

і Вв а

= -  я »т« ‘ а

т
а >•

і і і

- —
а .* !
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\ \ [|і
I А Л

16е ) 25000 103775 41*) 1000 107210 34*) 1000
1—50 500 103897 1— 50 200 107445 23*) 1000
38*) 1000 104173 12*) 1000 107616 44*) 1000
03*)
04*)

1000 104319 50*) 1000 107764 1— 50 200
10000 104370 1—50 500 107830 48*) 5000

43*) 1000 104537 41*) 1000 108038 1— 50 200
1—50 500 104843 1—50 200 1080.54 12*) 1000
13*) 1000 104866 03*) 1000 108077 41*) 1000
1—50 500 104975 1— 50 500 108117 18*) 1000
26*) 1000 105144 1—50 200 108165 47*) 1000
1—50 200 105157 1—.50 200 108.509 14*) 1000
1—50 200 105206 23*) 1000 108565 44*) 1000
31*)
1—50

1000 105302 1—50 200 108754 32*) 1000
500 105330 1—50 200 108878 15*) 1000

1—50 200 105671 22*) 1000 108966 05*) 1000
08*) 1000 105832 1—50 500 109470 I—.50 200
26*) 1000 10.5837 21*) 1000 109510 33*) 1000
1—50 200 105848 48*) 1000 109848 1—50 200
15*) 1000 105940 08*) 1000 109941 11*) 1000
49*) 1000 106243 1—50 200 110103 1—50 200
15*) 5000 106274 41*) 1000 110316 1—50 200
12*) 1000 106293 43*) 1000 110432 1—50 500
1—50 200 106358 32*) 1000 110474 1—50 200
10*) 5000 106493 46*) 1000 110.564 23*) 1000
1 - 5 0 200 106690 4.5*) 1000 110569 1— 50 500
50*)
41*)

1000 106786 35*) 1000 110613 09*) 1000
1000 106839 1—50 500 110840 19*) 5000

38*) 1000 106998 1—50 200 110845 01*) 10000
37*)
1—50

1000 107028 23*) 1000 110861 1—50 200
200 107128 26*) 1000 110974 1— 50 500

42*) 1000 107146 35*) 1000 111186 1—50 200

100004 
100084 
100128 
100223 
100247 
100355 
100401 
100642 
100831 
100841 
101030 
101072 
101095 
101579 
101872 
102163 
102196 
102289 
102311 
102472 
102605 
102787 

; 102819 
; 102923 
; 102949 
! 102992 
: іо з о із  
: 103017
: Ю3041 
I 103274 
: Ю3618

\ *) Н а остальны е 49 номеров облигаций этой серии выпали
: Н астоящ ая таблица является официальным документом, по которому
•в установленном порядке. Щ

П редседатель Комиссии по проведению тираж а выигрышей — П редседатель ис- —
- полнительного комитета Вологодского областного Совета депутатов трудящ ихся ц

депутат Верховного Совета Сою за С С Р К ОРЕП АНО В П. П. —
Ответственный секретарь Комиссии СМ ИРНОВА М. А. 

ш ш ш и  Ш И Н  Ш  М И М ) 1 1111 Ш І І І 1 1 ІіШ И Ш  1111111IIII

111330 38*) 1000 115013 1 - 5 0 500
111366 09*) 1000 115016 32*) 1000
111397 28*) 1000 115071 40*) 1000
111502 18*) 1000 115135 50*) 1000
111534 44*) 1000 115287 1—50 200
111561 42*) 5000 115361 01*) 1000
111620 24*) 1000 115388 01*) 1000
111635 48*) 5000 115389 1—50 500
111643 06*) 1000 115433 40*) 1000
111676 1—50 200 115448 1—50 200
111679 04*) 1000 115508 18*) 1000
111730 46*) 1000 115509 1 - 5 0 200
111823 19*) 1000 11.5580 1—50 200
111869 46*) 1000 115651 1—50 500
111981 38*) 1000 115672 35*) 1000
112277 03*) 1000 115882 31*) 5000
112484 40*) 1000 115896 1—50 200
112908 1—50 500 115905 1—50 200
113011 25*) 10000 116072 16*) 1000
113017 1— 50 200 116087 01*) 1000
113293 1—50 200 116140 03*) 1000
113294 47*) 1000 116380 47*) 1000
113304 06*) 1000 116680 37*) 1000
11&595 34*) 1000 116716 01*) 1000
113740 1—50 200 116777 41*) 10000
113905 36*) 1000 116899 07*) 1000
114321 1—50 200 117211 31*) 5000
114410 1—50 200 117274 22*) 5000
114817 03*) 1000 117329 1—50 500
114844 44*) 1000 117340 1—50 200
115001 43*) 1000 117420 22*) 1000

выигрыши ПО 200 рублей.
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117480 08*) ю о о Е
117619 32*) 1 0 0 0 -
117707 29*) 1000 ̂
117863 06*) 5000 =
117871 1—50 200 =
117954 1—50 5 0 0 =
118006 1—50 200 =
118322 1—50 5 0 0 =
118354 1—50 200 =
118379 1—50 2 0 0 =
118423 26*) 1000=
118610 44*) 1000 —
118619 11*) 1000 =
118709 1— 50 2 0 0 -
119149 1—50 2 0 0 =
119291 37*) 1000 —
119297 30*) 1000 =
119417 29*) 1000 —
119440 1—50 500 =
119562 41*) 1000 —
119663 1—50 500 =
119674 45*) 1000 —
119704 1—50 200 =
119816 16*) 10000-
119831 1—50 200 =
119863 10*) 1 0 0 0 -
119887 1 - 5 0 200 =

выплату выигрышей —

= 25 декабря
1  Спектакль для студенческой и ш коль 
|  ной молодежи района им. Орджоникидзе

Д. Торадзе Г О Р Д А

5  -16 декабря,
Р. Леонкавалло

1 .  П А Я Ц Ы

2. Концертное отделение
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Начало а 8 час. вечера

Начало в 8 час. 30 мин. веч.

Воскресенье, 28 декабря
2 Д Н ЕВ Н Ы Х  ДЕТСКИХ 

П РЕДСТА ВЛЕНИ Я
Нач. 1-го в 12 ч., 2-го в 3 ч.

Отдела местной промышленности 
исполкома Тбилгорсовета 
(Пушкинская ул., № 6)

О Т П У С К А Е Т
ВСЕМ ГРАЖДАНАМ ДЛЯ ИНДИ
ВИДУАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 

з а  НАЛИЧНЫЙ РАСЧЕТ

строительный кирпич.
-Снабсбыт' ОМП
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С 1 ПО 11 ЯНВАРЯ
ЕЖЕДНЕВНО

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ
ЗИМНИИ ТЕАТР (Плехановский пр., 123)

С 1 ПО 11 ЯНВАРЯ I
ЕЖЕДНЕВНО |

I Н О ВО ГО Д Н И Е Д Е Т С К И Е  У ТР ЕН Н И К И
Концерт с участием артистов филармонии, грузинского и русского ТЮЗ

В ФОЙЕ: новогодняя елка, дед-м ороз, массовы е игры.
I  Начало І-го утренника в 12 час. дня, второго у тр ен н и к а-в  3 час. дня.

ЕЖЕДНЕВНО НОВОГОДНИЕ ВЕЧЕРА МОЛОДЕЖИ
КОНЦЕРТ С УЧАСТИЕМ ЛУЧШИ* АРТИСТИЧЕСКИ* СИЛ 

В ФОЙЕ: НОВОГОДНЯЯ ЕЛКА, МАССОВЫЕ ИГРЫ, ТАНЦЫ. ИГРАЕТ ЭСТРАДНЫЙ ОРКЕСТР.
-  Начало в 8 час вечеоа Принимаются заявки на коллективные посещения 5
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= г о с у д а р с т в е н н ы й  д р а м а т и ч е с к и й  = %

ГОСЦИРКУ ТРЕБУЕТСЯ
| | МАШИНИСТКА-СЕКРЕТАРЬ |
I  ^  С правляться от  10 час. утра 

до 3 час. дня.

Т Е А Т Р  им. А. С. ГРИ Б О Е Д О В А

|  24 декабря, 4 оп. 37 и 38 аб.
1  А. Корнейчук МАКАР ДУБРАВА
= 25 аеквбря, 4 сп. 39 и 40 аб.
|  А К орне 'чук МАКАР ДУБРАВА 
§ Четвертый взнос обязателен ва день 

до объявленного спектакля, 
пііііііііііііішіііішішініііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііііі

К О М И ТЕТА  Р А Д И О И Н Ф О Р М А Ц И И

На 25 декабря.
П о  радиостанциям  на волнах  1.571 и

III  I 1

Сотрудники треста «Водстрой» и тех- 
снаба «Водстрой* выражают соболезно

вание М. А. Кахетелидзе по случаю 
смерти его отца 

А м б а к о  И лларионовича  Кахетелидзе.

1 Коллектив сотрудников Статистического 
1 управления Грузинской ССР и Статуп- 

равления гор. Тбилиси с прискорбием 
извещает о смерти 

Н иколая  К он стан ти н ов и ч а  Цовьянова. 

Вынос 25 декабря, в 3 часа дня, из 
кв. — ул Дзержинского. 13, на 

кладбище в Ваке.

Ш !  1 1 1 И М * И * * Ш  I I I I І І І 11111 И 1 1 1 ТГТМТІТІ1

59,52
метра.

6.45 — концерт хора имени Пятницкого. 
9.20 — грузинские народные песни. 12.1 5 -  
концерт молодых исполнителей. 12.45 — 
песни советских композиторов. 17.15—ка
мерные произведения Римского-Корсакова. 
18.15 — концерт популярной музыки. 18.40 
— беседа «Украинская Советская Социали
стическая Республика*. 19.20 — симфони
ческие произведения грузинских компози
торов.
По радиостанциям  на волнах  1.500 и 59,52 

метра.

20.30 — Украинские народные песни. 
(По городской сети). 20.50—01.05 — транс
ляция из Москвы.

А Д РЕ С  РЕ Д А К Ц И И  и И ЗД А Т ЕЛ ЬС Т В А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. ТЕЛ ЕФ О Н Ы : «ам. редактора—8-18-04. отв. секретарь—3-17-06. Секретариат—3-11-22; О ТДЕЛ Ы : партийной ж изни—3-14-82, пропаганды— 3-16-27, советского строительства— 
З-ів-07. промышленности и транспорта—3-22-82. сельского хозяйства -3 -1 9 -4 9 . внутренней информации—3-17-03, писем —3-12-83. корреспондентской сети-8 -1 6 -2 7 , культуры в бы та—3-63-28, иностранной информации—3-17-44,

И здательство—3-22-63. Прием объявлений—3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии—3-16-70. Техническая часть—3 -1 1-28.

•  •  •
Пшсірафш» «Зара Востока*  в а  А. Ф. Мясввкова Управления во делам пол в графа чес кой п р ом ы ш ле н н ости . и зда тельств  а  кииашоа торговли при Совете Министров Грузинской ССР, УЭ04499


